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Lavaux Classic inaugure sa saison d’été 2023

Bourg-en-Lavaux
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Après la Suisse des « neinsa-
ger » qui af�irmait la barrière des 
röstis, les votations du 18 juin 
ont consacré un peuple béni-
oui-oui ; trois fois oui au fédé-
ral et encore un au niveau can-
tonal. Seuls quelques cantons 
« de souche » se sont « rebellés » 
(ça fait beaucoup de guillemets, 
pour être �inalement mis entre 
parenthèse…) mais cela n’a eu 
que peu d’effets sur le résultat 
�inal. Schweiz hat Ja gesagt !

Même la barrière de Rösti 
Albert, nouvellement entré au 
consensus fédéral, a dû tom-
ber. Des impératifs de collégia-
lité ont prévalu sur le parti, et 
sur ses positions antérieures. 
C’est enchanteur et colore un 
peu la beauté de notre régime 
politique. Car à ce niveau, la 
nation prime et leurs représen-
tants se doivent de se mettre en 
accord sur une opinion unique 
et une direction du pays unie. 
Le conseiller fédéral l’a admis 
devant les médias et tant de 
transparence force le respect.

Une autre chose à saluer sur 
ce scrutin est le taux de parti-
cipation qui avoisine plus de 
45 %, à savoir près de 10 points 
au-delà de la normale. Cela 
révèle tout de même l’intérêt 
de la population pour les sujets 
proposés.

Un objet en particulier a 
atteint le score quasi soviétique 
de 80 %. Il s’agit de l’imposition 
des grands groupes d’entre-
prises. Etonnant pour un pays 
qui a - jusqu’ici - tout permis à 
l’heure des questions d’argent, 
et généralement en faveur de 
l’argent-roi. User de la peur du 
citoyen devant la disparition de 
places de travail ou de la fuite 
de grandes multinationales 
prestigieuses n’a pas fonctionné 
devant un argument phare : ces 
impôts seraient mieux chez nous, 
non ?

Karin Keller Sutter, ministre 
de la fusion UBS-Credit Suisse 
doit, elle aussi, être félicitée 
pour son esprit de l’à-propos, 
chapeau bas !

In �ine, les résultats de ce 
scrutin sont bienvenus. Le pays 
se retrouve avec un choix qui se 
situe au milieu de l’échiquier. 
A gauche comme à droite, des 
plumes se sont perdues… mais 
certains ont encore de l’encre.
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François Salque et Vincent Peirani, dans un duo violoncelle et accordéon, vendredi 16 juin au temple
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AVIS D’ENQUÊTE
JORAT-MÉZIÈRES

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux : Adjonction
Installation d’une pompe à chaleur 
air/eau extérieure en remplacement 
d’un système de chauffage au mazout

Situation :   Rue du Général-Guisan 2
1083 Mézières

Nº de la parcelle : 4070

Nº ECA : 2298a

Nº CAMAC : 219842

Référence communale : 20/2023

Coordonnées géo. : 2’548’866 / 1’160’687

Propriétaire :   Madeleine Freymond

Auteur des plans : Amélie Böhm
Synchronic, titulaire Böhm

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 21 juin au 20 juillet 2023

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE
SAVIGNY N° 3189

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Objet :   Transformation 
Rénovation d’une maison d’habitation, 
pose de panneaux solaires 
photovoltaïques et d’une PAC avec 
sonde géothermique

Situation :   Route des Cullayes 7

Nº de la parcelle : 921

Nº ECA : 1098

Coordonnées géo. : 2’547’120 / 1’156’490

Propriétaires :   Françoise et Jürg Spirgi 
Route d’Andix 3 
1807 Blonay

Auteur des plans :  Atelier DT Sàrl 
Alain Farine 
Chemin du Crépon 56 
1815 Clarens

Demande de dérogation :  Art.27 LVLFo

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 23 juin au 24 juillet 2023

La Municipalité
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Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage
Electricité Sanitaire

Téléphone Installation

Troyon Pascal

1610 Châtillens Tél/Fax 021.907.79.23/25
Natel 079.449.82.60

Dépannage

TONACINI
PEINTURE
Maîtrise fédérale

                         ptonacini@bluewin.ch
079 287 30 32

plâtrerie • peinture • décoration • papier peint

...à Oron-la-Ville depuis 30 ans

PEINTURE
Maîtrise fédérale

ptonacini@bluewin.ch
079 287 30 32

plâtrerie • peinture • décoration • papier peint
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Christian Gilliéron, tapissier-décorateur 
et Océane, sa collaboratrice
sont toujours heureux de vous recevoir

Grand-Rue 5 - 1083 Mézières
079 358 35 28 - 021 903 28 41
www.atelier-enface.ch

Plongez en immersion
dans la nature

Explorez les secrets du bois près de chez vous à travers 
une immersion acoustique et sensorielle guidée.
Inscription: nicolasblanc.ch/hooting

jusqu’à 6 personnes
Bienvenue à tous de 7-77 ans

CHF 25.00

Plongez en immersion
dans la nature

Explorez les secrets du bois près de chez vous à travers 
une immersion acoustique et sensorielle guidée.
Inscription: nicolasblanc.ch/hooting

jusqu’à 6 personnes
Bienvenue à tous de 7-77 ans

CHF 25.00

listen to nature live

mercredi, jeudi, dimanche
de 20h30 à 22h30

SAVIGNY
01.06 - 30.06

Prochaines sessions

AVIS D’ENQUÊTE
LUTRY

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux : Agrandissement

Description de l’ouvrage :   Agrandissement d’une villa mitoyenne. 
Rehaussement partiel de la toiture, 
création de combles, d’ouvertures 
en façades, d’une pergola et pose 
de panneaux photovoltaïques

Situation :   Chemin de la Canelaz 80

Nº de la parcelle : 4236

Nº ECA : 2862a

Nº CAMAC : 224109

Référence communale : E-6509

Coordonnées géo. : 2’543’558 / 1’151’568

Propriétaire :   PPE La Canelaz
Pour le compte de M. et Mme 
Julien Fontanille et Jéromine Schenk

Auteur des plans :  Mme Stefania Gotzos Tayeh
Architecte
Av. de Béthusy 46
1012 Lausanne

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 24 juin au 23 juillet 2023

La Municipalité

AVIS D’ENQUÊTE
LUTRY

 La Municipalité, conformément à la loi sur la police des
constructions, soumet à l’enquête publique le projet suivant :

Demande de permis de construire (P)

Nature des travaux : Agrandissement

Description de l’ouvrage :   Agrandissement d’une villa mitoyenne. 
Rehaussement partiel de la toiture, 
création de combles, d’ouvertures 
en façades, d’une pergola et pose 
de panneaux photovoltaïques

Situation :   Chemin de la Canelaz 80

Nº de la parcelle : 4236

Nº ECA : 2862a

Nº CAMAC : 224109

Référence communale : E-6509

Coordonnées géo. : 2’543’558 / 1’151’568

Propriétaire :   PPE La Canelaz
Pour le compte de M. et Mme 
Julien Fontanille et Jéromine Schenk

Auteur des plans :  Mme Stefania Gotzos Tayeh
Architecte
Av. de Béthusy 46
1012 Lausanne

Compétences : Municipale Etat

L’enquête publique de 30 jours est ouverte
du 24 juin au 23 juillet 2023

La Municipalité

A vendre
Voiture BMW 318 Touring 2010

145’000 km équipée pour handicapé 
mais aussi pour conduite normale

Fr 11’000.- 079 685 76 94
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La PÉTANQUE en fête à Puidoux
2 événements à ne pas manquer

BOULES et CARTES dimanche 25 juin
Zone sportive du Verney

CHAMPIONNAT SUISSE 
Triplettes mixtes

Samedi 1er juillet et dimanche 2 juillet
Parking et salle FORESTAY

Org. Club de pétanque du Verney / Puidoux
Plus d’infos : www.petanqueduverney.ch

24
23
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VOTATIONS 3

Trois objets fédéraux et un objet cantonal étaient au menu

Le premier « Mise en 
œuvre du projet de 
l’OCDE et du G20 sur 
l’imposition des grands 

groupes d’entreprises » a été 
accepté à 78.45% des voix. L’im-
pôt minimum d’un taux de 15 % 
a été estimé juste puisqu’il per-
met d’endiguer une concurrence 
�iscale internationale jugée mal-
saine. Si la Suisse ne l’avait pas 
introduit, d’autres Etats auraient 
pu percevoir la différence, à 
savoir, l’Etat où se trouve la 
société mère, voire ailleurs où 
se situent des �iliales. Logique 
de ne pas faire ce cadeau �is-
cal et de garder l’argent chez 
nous. Les opposants au pro-
jet ne contestaient pas le prin-
cipe mais la répartition des nou-
velles recettes, soit 25 % pour la 
Confédération et 75 % pour les 
cantons (ceux dont la charge �is-
cale des sociétés est inférieure 
à 15 %). La gauche voulait 50 % 
pour chacun. L’argument n’a 
pas fait le poids en regard des 
recettes supplémentaires esti-
mées, entre 1 et 2,5 milliards de 
francs.

Le deuxième objet « Loi 
fédérale sur les objectifs en 
matière de protection du cli-
mat, sur l’innovation et sur 
le renforcement énergétique 
(contre-projet indirect à l’ini-
tiative pour les glaciers) » a 
été accepté à 59.07%.  La cam-
pagne a été vive et certains argu-
ments avancés par les opposants 
laissent songeur. Il y a deux ans, 
la loi CO2 était refusée de peu, 
malgré un soutien politique 
assez large. La population disait 
NON à un texte truffé de taxes 
d’incitation (essence, mazout de 
chauffage, billets d’avion…). Nos 
autorités en ont tenu compte 
et sont revenues avec un projet 
prévoyant des aides dont le total 
oscillera entre 200 et 400 mil-
lions de francs par année, pen-
dant 10 ans. Ceci pour rempla-
cer les chauffages, assainir les 
bâtiments et encourager l’in-
novation. De plus, le délai pour 
atteindre la neutralité carbone 
est assez souple. Il vise 2050 
pour mettre en œuvre l’Accord 
de Paris, avec comme possibi-
lité, si la transition énergétique 
se révèle trop onéreuse ou trop 
dif�icile à réaliser technique-
ment, de pouvoir utiliser le fos-
sile. Accélérer la transition éner-
gétique est nécessaire pour de 
multiples raisons. Le réchauffe-
ment climatique est responsable 
de catastrophes naturelles, la 

pollution de l’air tue des millions 
de personnes et le coût d’une 
inaction s’avère bien plus élevé 
que la prise de mesures. S’ap-
procher de la neutralité carbone 
implique des investissements : 
12,9 milliards de francs par an 
(ou 2 % de notre PIB) selon les 
opposants. Quel que soit le mon-
tant, ce n’est pas de l’argent 
perdu comme au casino ! C’est 
de l’argent investi intelligem-
ment dans de nouvelles techno-
logies, propres, ef�icientes et qui 
enrichiront le pays. Le soleil et 
le vent sont disponibles gratui-
tement en quantité illimitée. A 
cela s’ajoutent les déchets agri-
coles pour produire du biogaz, 
les turbines hydroélectriques, 
la géothermie… Il y a vraiment 
moyen de se libérer petit à petit 
des sources fossiles, de renfor-
cer notre indépendance énergé-
tique envers l’étranger et aussi 
modi�ier certains de nos com-
portements pour moins gaspil-
ler. Le OUI à cette loi est un pas 
dans la bonne direction.

Le troisième objet est la 
« Modi�ication du 16 décembre 
2022 de la loi COVID-19 » est 
accepté 61.94% des voix. C’est 
la troisième fois que le peuple 
se prononce sur ce sujet. Le vote 
porte cette fois sur la prolonga-
tion de plusieurs instruments de 
la loi, dont le certi�icat Covid, la 

protection des travailleurs vul-
nérables, la permission pour les 
travailleurs frontaliers de fran-
chir la frontière en cas de ferme-
ture de celle-ci ou le développe-
ment de plusieurs médicaments. 
Ce dernier sujet a été peu évo-
qué pendant la campagne alors 
que depuis �in 2021 et sous 
pression du Parlement, la Confé-
dération encourage des projets 
de recherche dont deux arrivent 
à bout touchant. L’un contre 
les symptômes neuropsychia-
triques du Covid long et l’autre 
pour le traitement de patients 
ayant un risque élevé de déve-
lopper une grave insuf�isance 
respiratoire. En cas de NON, le 
programme d’encouragement 
aurait été sans base légale et ris-
quait d’être interrompu. Mais à 
part cela, pourquoi prolonger la 
loi alors que la maladie reste pré-
sente à si bas niveau ? Les réfé-
rendaires af�irment que la loi est 
devenue inutile et avec elles ses 
mesures discriminatoires alors 
que le Conseil fédéral et le par-
lement pensent qu’elle permet 
de réactiver en tout temps des 
instruments qui ont fait leurs 
preuves lors de la pandémie. 
Ce troisième OUI de la popula-
tion est un signal qui montre 
que la majorité fait con�iance au 
Conseil fédéral pour gérer des 
crises particulières et rares, telle 
celle vécue avec cette pandémie.

******

L’objet cantonal, l’initia-
tive populaire « Pour la protec-
tion du climat » est acceptée à 
62.72%. La population vaudoise 
a donc approuvé, dans sa Consti-
tution, plusieurs modi�ications 
visant à la protection du climat 
et de la biodiversité. Cette initia-
tive poursuit les mêmes objec-
tifs que ceux énoncés dans la 
loi fédérale précitée. Florence 
Gross, députée PLR, expliquait 
dans son opinion du 1er juin que, 
par son Plan Climat vaudois déjà 
adopté, le Conseil d’Etat répon-
dait aux demandes de l’initiative 
cantonale et qu’elle craignait, 
avec ce texte, une perte d’auto-
nomie des communes. Ce n’est 
pas le discours de Christelle Lui-
sier, présidente du Conseil d’Etat 
pour qui « Tous les échelons 
doivent s’impliquer face à l’ur-
gence climatique ». Bref, les opi-
nions divergent mais personne 
ne peut nier que le problème 
climatique et les conséquences 
qui en découlent méritent des 
actions fortes et ré�léchies.

******

Christa Calpini, pharmacienne, 
ancienne députée au Grand Conseil VD

Quelques réfl exions

Votations du 18 juin avec commentaires

Résultats des 3 votations fédérales et 1 cantonale
Tous les chiffres dans le district Lavaux-Oron

Communes

Votations fédérales Votation cantonale

Imposition des grands groupes d’entreprises Protection du climat et sécurité énergétique Modifi cation de la loi Covid-19 Initiative populaire
pour la « protection du climat »

OUI NON OUI NON OUI NON OUI NON
nb. nb. nb. nb. nb. nb. nb. nb.

Belmont/Lsne 958 103 765 324 777 297 663 405

Bourg-en-Lavaux 1481 219 1281 461 1215 499 1099 617

Chexbres 512 79 431 175 441 160 383 208

Forel (Lavaux) 521 77 330 278 350 252 303 291

Jorat-Mézières 752 123 553 331 565 310 505 375

Lutry 2725 295 2227 846 2275 783 1932 1084

Maracon 171 40 121 92 130 82 112 97

Montpreveyres 153 31 125 65 122 68 119 65

Oron 1242 233 932 778 898 606 835 656

Paudex 348 34 279 106 252       129 252 121

Puidoux 640 79 502 234 483 244 437 288

Pully 4464 514 3869 1199 3809 1213 3403 1551

Rivaz 119 13 106 23 101 32 99 33

Saint-Saphorin 101 17 98 29 94 31 84 36

Savigny 941 107 694 377 692 368 615 434

Servion 516 74 375 228 407 196 338 247

Total district 15'644 2'038 12'688 5'346 12'611 5'270 11'179 6'508

Total canton 160'775 26'872 133'326 58'467 129'490 60'524 117'178 65'354

Décisions
SUISSES

Initiative acceptée Initiative acceptée Initiative acceptée Initiative acceptée

21.55 %

40.93% 61.94%
37.28%

62.72%

78.45%

59.07% 38.06%
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ANNONCES 4
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Nouvelles constructions Travaux d’entretien
Rénovations Dépannages d’urgence
✆ 021 781 10 19 www.msanitaire.ch
Ch. de la Sapinière 1, Savigny - E-mail : masson.sanitaire@bluewin.ch - Fax : 021 781 12 03

Multimarques

GARAGE DE PENEY DISERENS SA
021 903 29 39 - Natel 079 471 83 09 - www.garage-diserens.ch

Route de Villars-Mendraz 3 - 1059 Peney-le-Jorat24
23

Metraux-annonce_142x100.indd   1 31.01.2017   18:16:44
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Route - Electrique - VTT - Loisir - Enfant - Services

www.uniccycle.ch

Des vélos pour tous ! 
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Garantie et assistance pendant 10 ans ou 185’000 km (selon première éventualité) à compter de la 1re immatriculati-
on, activée lors du service et valable sur tous les véhicules Toyota. Vous trouverez des informations détaillées dans 
les dispositions applicables en matière de garantie sur toyota.ch.

Votre Toyota entre  
les meilleures mains
Réservez un service dès  
aujourd’hui pour prolonger 
votre garantie.

Garage de la Petite Corniche Michel Delessert SA
Route de la Petite Corniche 5 - 1095 Lutry
021 791 52 65 - info@toyota-lutry.ch
www.garage-petite-corniche.ch

Maintenant votre unique partenaire dans le district Lavaux-Oron
Une entreprise familiale et professionnelle, toujours à votre service
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Venez déguster les vins de la région, les caveaux sont ouverts ! 

24
23

O U V E RT U R E
D E S 
C AV E A U X
E T  B A R S

Partez déguster
les vins de Lavaux avec

le Train du Caveau
et le Train de l’Apéro
Jusqu’au 21 septembre
www.lavauxexpress.ch

Train de l’Alpage
22 juillet

A la ferme 25 juillet

Afterwork
6 juillet et 31 août

Renseignements : 021 946 23 50

Heures d’ouverture des caveaux…
Rendez-leur visite ! 

23 au 25 juin
Commune de Payerne

30 juin au 2 juillet
Famille Hug

Aran-Villette Caveau des Vignerons
Rue du Village 2 | 1091 Aran

077 488 23 27 | www.caveau-villette.ch

Ouverture : 
vendredi à dimanche de 17h à 21h

22 au 25 juin
Ponaz & Fils

29 juin au 2 juillet
Les frères Dubois

Cully Caveau des Vignerons
Place d’Armes 16 | 1096 Cully

079 767 72 66 | www.caveau-cully.ch

Ouverture : 
jeudi à dimanche de 17h à 21h

19 au 25 juin
Etienne & Louis Fonjallaz

26 juin au 2 juillet
Les frères Dubois

Epesses Caveau des Vignerons
Sur la place | 1098 Epesses

079 378 42 49 | info@caveau-epesses.ch

Ouverture : 
jeudi à dimanche de 17h à 21h

Grandvaux Caveau Corto
Ch. du Four | Pl. du Village | 1091 Grandvaux

079 630 51 53 | www.caveaucorto.ch

Ouverture : vendredi de 17h à 21h
samedi et dimanche de 16h à 21h

23 au 25 juin
Aurélia & Jacques Joly

30 juin au 2 juillet
Daniel Malherbe

23 au 25 juin
Robert Lévy

30 juin au 2 juillet
Domaine Denis Fauquex

Riex Caveau des Vignerons
Sous-le-Clocher | Aurélie Badoux

078 698 68 87 | caveau.riex@bluewin.ch

Ouverture : Vendredi et samedi de 17h à 21h
et le dimanche de 16h à 20h
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ACTUALITÉS 5

Publicité

La semaine dernière, l’adminis-
tration fédérale, ainsi que plu-
sieurs sites of�iciels suisses, ont 
été la cible d’un grand nombre 

de cyberattaques. Derrière ces agres-
sions se trouvaient, selon toute vraisem-
blance, des « hackers » 
proches du Kremlin qui 
cherchaient à contra-
rier le discours du pré-
sident ukrainien Volo-
dymyr Zelensky, par 
vidéo, devant le parle-
ment helvétique. Ils ne 
sont pas parvenus à leurs 
�ins, mais l’alerte a été 
chaude !

Bien que rejeté par 
l’Académie française, le 
mot « hacker », emprunté 
au jargon informatique 
anglais, est largement 
passé dans notre langage 
courant pour désigner 
un pirate qui trompe les 
protections de nos ordi-
nateurs par amusement, 
malveillance, vengeance 
politique ou dans l’es-
poir d’en tirer un pro-
�it. Ce terme est parfois 
francisé en « hackeur » 
ou « hackeuse ». « Hac-
ker » est un dérivé du 
verbe « to hack », avéré en 
anglais dès le XVe siècle dans le sens de 
« hacher » ou de « couper en morceaux ». 
Le substantif « hacker » désignait quant 
à lui un hachoir ou un coupeur, une per-
sonne dont la profession est de couper, 
par exemple des tissus.

Dans les années 1950, les membres 
d’un club de modélisme ferroviaire du 

prestigieux Massachusetts Institute 
of Technology (MIT) détournèrent un 
système de téléphonie pour créer une 
maquette. Ils se donnèrent le nom de 
« hackers ». Dans l’argot de ce groupe, les 
« hacks » étaient des blagues destinées 

à démontrer leur aptitude et leur intel-
ligence techniques. A cette époque, les 
premiers ordinateurs faisant leur appa-
rition au MIT, le terme « hacker » prit 
progressivement le sens de virtuose de 
l’informatique.

De nos jours, dans le jargon des 
informaticiens, ce sens positif cohabite 

toujours avec celui de « pirate informa-
tique » malveillant. Les « gentils hac-
kers », qui se conforment à des règles 
éthiques, organisent régulièrement des 
« hackathon », des épreuves pendant 
lesquelles ils tentent collectivement 

ou individuellement de 
répondre à des dé�is tech-
nologiques, par exemple 
pour colmater les failles 
qui favorisent les cybe-
rattaques. On estime à 
plus de 6000 milliards 
de francs le coût des 
attaques des « méchants 
hackers » dans le monde, 
chaque année.

Les puristes, emme-
nés par l’Académie, pro-
posent depuis longtemps 
de remplacer tous les 
mots du charabia infor-
matique anglo-amé-
ricain par des termes 
choisis dans la langue 
de Molière. Ils estiment, 
par exemple, que « spa-
ming » peut-être rem-
placé avantageusement 
par « arrosage » ; que 
« �iloutage » ou « hame-
çonnage » sont plus cor-
rects et mieux appropriés 
que « phishing » et qu’un 
« hacker » est tout sim-

plement un « fouineur ».
Si les francophones du Canada, 

intransigeants dans la défense du fran-
çais, sont sensibles à ces formulations, 
pour ceux du Vieux Continent, la bataille 
semble bien perdue !

Georges Pop

La petite histoire des mots

La chronique de Georges Pop

Hacker

La petite histoire des mots

CH – 1009 Pully
tél. +41 21 728 11 83
fax. +41 21 729 42 06
www.mayorsanitaire.ch
secretariat@mayorsanitaire.ch

Installations sanitaires 
Service dépannage
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Le rêve quitte sa boutique du Bourg à Oron-la-ville

« Samedi, tout le monde sera le bien-
venu. Je vais préparer des salades, du 
taboulé, des tartes et des petits crois-
sants. Il y aura aussi du vin, bien-sûr, 
et du sirop pour les enfants. J’attends 
tout ce petit monde à partir de 11h. 
On �inira quand le dernier visiteur par-
tira… » Peut-on vous apporter quelque 
chose, pour vous faire plaisir ? Après 
une petite hésitation, alors qu’elle a 
manifestement du mal à contenir ses 
larmes, Jeannette �init par répondre, 
avec une petite voix : « Juste des sou-
rires et de la bonne humeur ! »

Des épreuves mais aussi de bons 
moments

La vie n’a pas toujours épargné 
cette femme courageuse. Elle a perdu 
deux des trois enfants qu’elle a eu de 
son premier mariage, une petite �ille 
à la naissance, et un garçon à l’âge 
adulte. Les cicatrices sont encore bien 
là ! Aujourd’hui, à 75 ans, elle souhaite 
se consacrer au bien-être de Willy, son 
second époux, atteint dans sa santé, 
avec lequel elle vit dans leur jolie mai-
son de Vulliens. In�irmière de forma-
tion, alors que son petit commerce ne 
lui permettait pas, à lui seul, de bou-
cler ses �ins de mois, elle a longtemps 
assuré de front des gardes de nuit dans 

une clinique et une présence diligente 
dans sa boutique, pendant la journée.

Pourtant, les bons souvenirs ne 
manquent pas. « J’ai ouvert mon pre-
mier magasin en 1996, dans un petit 
local d’à peine 60 mètres carrés. J’y fai-
sais des sacs en tissu et des travaux de 
couture. Après un bref passage dans un 
local à peine plus grand, non-loin de la 
Banque Cantonale, j’ai �ini par m’instal-
ler ici, dans ce vaste espace de quelque 

430 mètres carrés. J’ai ainsi pu réali-
ser ce rêve qui me tenait à cœur et faire 
toutes ces belles rencontres. Cette bou-
tique, c’est mon bébé », explique-t-elle. 
Comment, en l’entendant, ne pas son-
ger à cette citation de Saint-Exupéry : 
« Fais de ta vie un rêve, et d’un rêve, une 
réalité » ?

Cohabiter avec une librairie
En 2019 - les habitants de la région 

s’en souviennent - un incendie détrui-

sait le bâtiment qui, au centre du Bourg, 
abritait la librairie du Midi, emportant 
dans la mort le quincailler François 
Jan, ancien municipal et député libéral 
dans les années 70, apprécié de tous. 
Sollicitée pour partager son local avec 
les libraires sinistrés, Jeannette n’a pas 
hésité : « Je ne pouvais tout de même pas 
laisser ces gens à la rue. Je leur ai dit de 
venir », souligne-t-elle.

A quoi cette femme au caractère 
bien trempé aux travers des épreuves, 
va-t-elle désormais s’occuper ? « Je vais 
prendre soin de mon époux, entretenir 
mon jardin et continuer de bricoler. J’ai 
l’intention de fabriquer des meubles en 
carton pour décorer les environs de ma 
maison. Et puis avec quelques amies, 
nous avons fondé une petite associa-
tion pour poursuivre des activité créa-
trices. Nous cherchons un petit local 
pour nous installer. Si vous pouviez le 
faire savoir… »

Bien sûr ! Voilà qui est fait…
Tous nos vœux Jeannette et merci 

pour les jolis rêves qui vous avez 
partagés avec nous !

Texte et photo Georges Pop

Oron

Rendez-vous samedi 24 juin pour un au revoir

C’est un peu une page de l’histoire d’Oron-la-Ville qui se tourne : fondée en 1996 par Jeannette Henzer, la Boutique du Rêve ferme dé�initive-
ment ses portes. Le magasin, véritable caverne d’Ali Baba pour celles et ceux qui pratiquent les arts du �il, de la mercerie, de la papeterie, 
de la décoration et du bricolage, était aussi un lieu de rencontre et de convivialité. Il va nous manquer ! Avec beaucoup d’émotion, la propriétaire 

prépare une petite fête, le samedi 24 juin prochain, pour remercier ses clients. Au �il des années, beaucoup sont devenus des amis ! 

Une librairie qui marche !
Privés de leurs locaux à la suite de l’incendie 
qui avait ravagé l’immeuble du Bourg qui 
les abritait, en janvier 2019, les propriétaires 
de la librairie du Midi occupent aujourd’hui 
une bonne moitié de la surface commerciale 
du No 5 de la route de Palézieux, à Oron-
la-Ville. En repartant de zéro, ils s’y sont 
installés quelques mois seulement après 
le sinistre qui a bien failli les mettre sur la 
paille, grâce la solidarité et à la bienveillance 
de Jeannette Henzer, notamment. Et ils ont 
bien l’intention d’y rester ! « Nous sommes 
très reconnaissants à Jeannette de nous 
avoir accueillis ici, nous permettant de 
retrouver notre clientèle. Aujourd’hui, 
non seulement nous sommes tirés d’affaire, 
mais tout va pour le mieux », constate 
Nicolas Sandmeier, cofondateur avec Marie 
Musy de la librairie. Le commerce s’est 
d’ailleurs enrichi d’un nouveau collaborateur. 
Avez-vous l’intention d’occuper l’espace 
laissé libre par la Boutique du Rêve ? 
« Non, la surface que nous occupons 
actuellement nous suffi t amplement. 
Un nouveau commerce devrait s’installer 
sur la moitié qui sera libérée. Mais je n’en 
sais guère plus », précise-t-il. Voilà qui est 
rassurant pour les habitants du Bourg qui, 
comme la nature, n’aiment pas le vide …

Jeannette attend ses clients et amies, ainsi que tous ceux qui le souhaitent, 
le samedi 24 juin pour un au revoir ! 

Brèves

L’ouvrage a le 
mérite d’expli-
quer les prémices 

d’un destin reconnu et 
inscrit au Patrimoine 
mondial de l'Unesco. 
Il se développe sur 25 
chapitres en détail-
lant l'époque des gla-
ciations, le dévelop-
pement de la route 
romaine, l'évolu-
tion des conditions 
humaines à travers 
le Moyen-Age, les 
guerres et les reli-
gions, et en�in la 
vitiviniculture.

Ce livre de 644 pages de François Courvoisier est dispo-
nible sur demande en version numérique (clé USB) et/ou 
papier à courvoisier.f@bluewin.ch ou au 079 679 20 54.

Comm.

« Lavaux, histoire d’un patrimoine »
Réédition augmentée
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Terrain à bâtir 
à la montagne

avec vue magnifi que
Crésuz (FR), 744 m2

CHF 350'000.-
Division 

d'une parcelle existante
079 651 65 17
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Emploi

Femme de ménage Tessinoise 
expérimentée disponible pour 
nettoyage résidentiel et commercial. 
Service professionnel et fi able. 
Contactez Marilena au 079 704 45 50
pour devis gratuit.

« Vous avez besoin d’un coup de main 
à la maison ? Faites appel à mes 
services ! Retraité enthousiaste, je suis 
disponible pour vous aider dans vos 
tâches ménagères, réparations et pro-
jets de bricolage. Avec mon expérience 
et mon énergie, je suis sûr de pouvoir 
répondre à vos besoins. Contactez-moi 
dès maintenant pour un service rapide 
et de qualité » 
079 106 49 63

Santé

nd-hypnose
Thérapie et bien-être 
pour adultes et enfants.
Renseignements et prise de rendez-vous.
078 974 23 98
http://www.nd-hypnose.ch

Achat

Achat Vehicules 
Achat ou débarassement / voiture /
bus / etc / l'état égal
079 448 48 38

Vente

Matériel de camping : 2 petites tentes, 
2 sacs de couchage avec sacs inté-
rieurs, 2 pélerines, matelas pneuma-
tiques. F.150.– 079 685 76 94

Barrière de sécurité pour chien 
pour voiture, réglable Fr.50.– 
079 685 76 94

Vente

Vélo tout terrain RANGER 
Vélo marque Ranger, type tout terrain
24 vitesses, noir.
A vendre, belle occasion, 
très peu roulé ! 
079 278 31 17

Message

Concours d'écriture en ligne 
Lancez-vous dans l'écriture en parti-
cipant au concours d'écriture 2023 
webstory.ch. Thème : Mémoires. 
Les lauréats seront publiés. Délai pour 
les textes : 15 août 2023. Informations 
sur le site. info@webstory.ch

Immobilier - A louer

Gîte à louer à Saint-Quentin-La-Poterie 
(Uzès-Gard) 
Gîte à louer pour 4 pers. 
(2 ch. séparées, séjour-cuisine 
équipée) 60m2, jouissance piscine, 
à 5 min. du centre à pied, parking privé. 
Contact : +41 79 210 82 13 ou 
caroline.eggenberger@gmail.com
pour plus d'infos.

Inscrivez 
votre annonce 

aux mots
sur notre site, 

www.le-courrier.ch
et cliquez la rubrique 
« Marché Conclu »

ou l'onglet « Petites 
Annonces ».

En quelques clics, 
votre annonce paraîtra 
dans l'édition du jeudi 

suivant ou à la date 
de votre choix. 

Parution à 26'000 
ménages.

Paiement sécurisé. 
Fr. 2.- le mot.

Dernier délai : 
dimanche pour 
le jeudi suivant

Achat automobiles
Uniquement modèles récents

Déplacement à domicile
Paiement comptant

Pascal Demierre
078 609 09 95

www.autoromandie.ch

24
23

A louer, villa + 2 dépendances
Idéal pour séjour en famille

ou entre amis (12 personnes max.) 
5 chambres, 4 salles d’eau, salon, 

coin TV, cuisine d’été, proche des plus 
belles plages. Consultez notre site :

www.maison-u-sognu.com
Rens : +41 79 434 78 79

Vacances Corse du Sud, 
Bonifacio

À GAGNER
Voiture BMW 118i (valeur de 35’600 CHF)

2 billets d’avion pour New-York

Croisière en Méditerranée

... et de nombreux autres lots !

Système fribourgeois avec « Arthur »

24 séries & 1 Royale

Crie
urs

: Joël Crausaz et Daniel Demierre

Abonnement
10 CHF

Royale
10 CHF

Ouverture des portes 18h00 · Début 19h30

24
23
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Convocation

Convocation

Le Conseil communal se réunira en séance le jeudi 29 juin 
2023, à 18h30, au Refuge des Bas-Monts

 Ordre du jour

1. Appel
Acceptation de l’ordre du jour
Acceptation du procès-verbal de la séance du 27 avril 2023
2. Assermentation :
• Madame Jeanne Wéry (Les Verts)
• Monsieur Guido Baraldini (UDC)
3. Communications du Bureau du Conseil
4. Communications de la Municipalité
5. Communications :
• de la Commission consultative d'urbanisme (CCU)
• de la Commission consultative des affaires régionales (CCAR)
•  du Conseil intercommunal de l’Association Sécurité 

Est Lausannois (ASEL)
•  du Conseil intercommunal de l’ORPC, association régionale de 

la protection civile
•  du Conseil intercommunal de Association SDIS 

Ouest-Lavaux
•  du délégué de l’Association de communes de la région 

lausannoise pour la réglementation du Service des taxis
6.  Préavis municipal N° 03/2023 : Comptes communaux 2022
Commission des �inances : M. Christian Marrel, président, 
M. Daniele Annese et Mmes Hannah Grossenbacher, 
Amélie Ramoni-Perret et Sakine Uçurum Pion
7. (N° 04/2023) Rapport de gestion de la Municipalité 
pour l’année 2022
Commission de gestion : M. Axel Boggio, président, MM. Frédéric 
Michaud, Christian Nicolet, Alfred Roth, Marc-André Weber
8.  Préavis municipal N° 05/2023 : Routes du Burenoz et 

des Chaffeises - Adaptation pour zone 30 km/h et et arrêts 
de bus - Levée d'oppositions

Commission technique : Mme Cyrielle Suzat, 
MM. Michel Henchoz et Fabien Gehrig
9. Election du Bureau (pour une année)
• à la présidence
• à la 1re vice-présidence
• à la 2e vice-présidence
• aux deux postes de scrutateurs
• aux deux postes de scrutateurs suppléants
10. Divers et propositions individuelles

Le Bureau du Conseil

Le Conseil communal se réunira en séance ordinaire le 
jeudi 22 juin 2023, à 20h15, à la salle « Cornes de Cerf, 
Paroisse et Conseil » de la Maison de Commune

Ordre du jour
1. Appel
2. Courrier
3. Assermentation d’un conseiller
4. Acceptation du procès-verbal de la séance du 30 mars 2023
5.  Préavis municipal 2/2023 relatif aux comptes de l’exercice 

2022 et rapport sur la gestion de la Municipalité
6. Elections statutaires
 - président (e) et vice-président (e)
 - 2 scrutateurs et 2 scrutateurs suppléants
 -  Commission de gestion : renouvellement de 2 membres 

et 2 suppléants, élection de son/sa président (e)
 -  Commission des �inances : renouvellement de 1 membre 

et 1 suppléant, élection de son/sa président (e)
7. Rapport des délégués à l’ASIJ
8. Communications de la Municipalité
9. Communications du Bureau
10. Propositions individuelles
11. Contre-appel

Cette séance est publique.

Le Bureau du Conseil

Belmont-s-Lausanne

Forel (Lavaux) 

La Société de développement reprend vie

La Société de développement de Palé-
zieux, créée en 2004 par un groupe 
de copains, a pour but d’organiser 
des activités et manifestations per-

mettant aux habitants de la région de se 
rencontrer et de se divertir. Elle s’adresse à 
tous, enfants, ados, adultes et seniors. Parmi 
les nombreuses activités réalisées à ce jour, 
nous pouvons citer : Bricolages de Pâques et 
d’Halloween pour les enfants, Sortie cham-
pignons, Participation à la journée des Dix 
comme Une, Bal des + de 28 ans …

Durant ces dernières années dif�iciles, 
beaucoup de ses activités n’ont malheu-
reusement pas pu avoir lieu et c’est sous 

l’égide d’un nouveau comité et de quelques 
membres bien investis qu’elle reprend du 
�lambeau.

Une première manifestation, ouverte 
à tous, est prévue le 9 juillet 2023 
selon le programme suivant :

Rendez-vous à 9h au Stand de tir 
de Palézieux pour un petit café

Balade dans la Tourbière des Mosses 
de La Rogivue accompagnée d’un guide 
Pro Natura

Repas au stand de tir de Palézieux : 
macaronis du chalet et meringues crème 
double

10 CHF/adulte et 5 CHF/enfant jusqu’à 
12 ans – Gratuit pour les membres

Inscription : sdpalezieux@gmail.com
jusqu’au 30 juin 2023 (places limitées)

N’hésitez pas à nous rejoindre pour 
cette sortie ou à intégrer notre sympa-
thique société, c’est l’occasion de partager 
des moments de convivialité et nous vous 
accueillerons à bras ouverts.

SDP : Il suf�it de participer

Le comité

Palézieux

Le comité : Véronique Bossy, présidente, Patrick Minet, secrétaire, Katia Borlat, Anne-Catherine Schwaar, Sylvie Champ, membres de la société, 
Jean-Daniel Dind, caissier, manque Sandra Piunti, vice-présidente

PapilleHOT, un nouveau salon gourmet

Il ne fait nul doute qu’à l’heure actuelle 
les habitudes de consommation et les 
orientations culinaires se diversi�ient au 
sein de la population. Certains se liguent 

contre les aliments ultra-transformés qui 

envahissent les étals de nos supermarchés 
au pro�it des produits de proximité.

Dès lors, le commerce local, en plein 
essor en Suisse romande, composé de mar-

chés à la ferme, paniers à domicile, maga-
sins participatifs ou en vrac, permet de se 
fournir toute l’année en produits de saison 
de plus en plus souvent bios, végétariens 
ou vegans, mais pas seulement !

Le projet « PapilleHOT » se positionne 
comme étant un salon de l’alimentation du 
terroir présentant et mettant en valeur des 
produits de proximité d’ici et d’ailleurs. 
Des spécialités culinaires ainsi que des 
vins, bières et autres boissons de diverses 
régions seront présentés. Des food-trucks 
situés à l’extérieur du Forum fourniront de 
quoi sustenter les visiteurs durant toute la 
durée de la manifestation. Une buvette à 
l’intérieur su Forum sera tenue par l’orga-
nisation et proposera à la vente des pro-
duits présentés par les exposants au sein 
du salon.

L’entrée sera gratuite pour cette pre-
mière édition.

Daniel Rossier

Savigny

Au Forum, les 24 et 25 juin

***

Contenu

sponsorisé

***

Le comité d’organisation : Daniel Rossier, Nicolas de Groote, Fabrice Portmann et Fréderic Lavanchy
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C’était tout simplement génial ! 

Si les chants du gospel 
s’adressent souvent au Très-Haut, il 
faut croire qu’il avait aussi entendu 
toutes les prières des organisateurs 
concernant la météo !

Un soleil du tonnerre de Dieu, 
une température agréable, 
des vignes en �leurs, un lac 
Léman des grands jours, un 

air pur libérant les notes enchantées 
sur les coteaux de Lavaux… Bref, la 
totale !

Le samedi, de 10h à 17h, cinq 
chœurs de gospel animèrent la place 
près de l’église à Chexbres, cinq autres 
à Rivaz sur la place Chaudet et égale-
ment cinq chœurs à Saint-Saphorin au 
pied du peuplier.

Pour les choristes, c’était magique 
de se produire dans un cadre pareil. 
De passer d’un endroit à l’autre à bord 
des trois petits trains qui véhiculaient 
tout ce beau monde et les spectateurs 
qui sont venus nombreux béné�icier 
des concerts et des transports gra-
tuits.

Et après l’apéritif of�iciel et un bon 
risotto GospelAir, servi au Verney, il 
était temps de pénétrer dans la salle 
Forestay et d’ouvrir grands les yeux 
sur la scène et le décor préparés par 
le metteur en scène Jean Chollet. Du 
grand art ! Il a utilisé au maximum les 
possibilités qu’offrent cette magni-
�ique salle en plaçant des gradins pour 
les choristes de chaque côté des musi-
ciens avec au-dessus un grand écran 
central où l’on pouvait voir les acteurs 
et les choristes �ilmés en direct.

Les très nombreux spectateurs 
et tous les choristes ont pu suivre le 
long chemin d’un immigré partant 
du Cameroun avec l’idée de venir en 
Europe dans un pays de rêve et d’es-
pérance pour trouver un travail qui lui 
permettrait de nourrir sa famille res-
tée au pays dans la misère.

Cette histoire du long, douloureux 
et périlleux parcours à travers divers 
pays africains jusqu’en Suisse, était 
contée et jouée par trois comédiens : 
un Vaudois pure souche, un Vaudois 
de père italien et un Africain d’immi-
gration plus récente. Et lors de chaque 
étape du voyage, les chœurs venaient 

tour à tour colorer ce chemin avec des 
chants gospel parfois soulignés par 
l’évolution d’un danseur africain.

Finalement, ce courageux migrant 
est arrivé chez nous dans ce para-
disiaque Lavaux où il méritait bien 
un accueil enthousiaste de tous 
les chœurs réunis dans une chan-
tée �inale extraordinaire menée par 
la baguette en�lammée de Jean-Luc 
Dutoit, le directeur artistique, qui 
avait aussi intégré dans ce �inal l’en-

semble de cordes Amati de Lausanne 
et les cuivres de la fanfare Echo des 
Rochers de Puidoux.

Un moment unique, magique ! Une 
standing ovation bien méritée !

Et dimanche matin 18 juin
Les 15 chœurs se sont éparpil-

lés à Blonay, Vevey, Oron, Savigny, 
Chexbres, Cully, Villette, Lutry et Pully 
pour des concerts dans les églises, les 
EMS et à l’hôpital de Lavaux.

A 15h, regroupement total à la 
salle Forestay à Puidoux pour chan-
ter et se faire plaisir une dernière fois, 
les uns après les autres, avec une pré-
sentation de Pascal Bernard, le doc-
teur de la FeVi en 2019 accompagné 
de Jean-Marc Revaz le président de 
l’Association GospelAir.

Et rebelote pour un deuxième 
moment magique, en point d’orgue, 
avec l’interprétation du fameux Baba 
Yetu de Christopher Tin sortant de 
400 poitrines heureuses d’avoir vécu 
un week-end enchanté dans ce beau 
Lavaux.

Alain Schneider, le président du 
comité d’organisation et toute son 
équipe peuvent être très �iers d’avoir 
réussi un pari qui n’était pas gagné 
d’avance avec une formule inédite 
comportant des scènes sur quatre 
sites différents, alors que d’habitude 
il s’agit d’un seul lieu dans une ville. 
D’ailleurs l’année prochaine le ren-
dez-vous est déjà �ixé à Martigny, les 
25 et 26 mai 2024.

Merci d’avoir procuré tant de bon-
heur en musique sur un week-end 
enchanté !

Jean-Pierre Lambelet

Puidoux, Chexbres, Rivaz et Saint-Saphorin

GospelAir Festival - les 17 et 18 juin

Final époustoufl ant avec toutes les chorales rejointes par l’orchestre à corde « Amati » et la fanfare « Echo des Rochers » de la région de Puidoux

C’est sous la direction dynamique et joyeuse de Roberthe que nous écoutons 
la chorale Let’s Gospel, qui vient de Gingins dans la région de Nyon

La chorale « Sing4Joy » sous la direction de Raphaël Sudan, dynamique et précis

Sur la scène de Saint-SaphorinSur la scène de Chexbres

Jean-Luc Dutoit, directeur artistique 
de la soirée mais pas seulement, de tout 
le festival, c’est sous sa baguette rythmée 
que tout ce joli monde a présenté ce fi nal. 

La soirée a été mise en scène par Jean Chollet 
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via le code ci-dessous ou en 
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Week-end d’ouverture
du Festival Lavaux Classic très fréquenté

Un concert sold out

L’ouverture du festival prenait place à Vevey dans le très joli cadre de la salle Del Castillo pour un 
concert marquant de la légende vivante du piano - Grigory Sokolov. A guichets fermés, cette pres-
tigieuse représentation s’est vue couronnée de pas moins de six bis, après un programme Purcell 
et Mozart totalement maîtrisé. Un auditoire enchanté à l’unanimité par ce grand monsieur de la 

musique qui a vraisemblablement su toucher à la fois par l’excellence de son travail et la poésie qui s’en 
dégageait.

Premier week-end du festival
Poursuite des festivités sous un soleil éclatant les vendredi, samedi et dimanche derniers, journées 

récompensées par une belle af�luence aux différents événements du programme de cette 20e édition. 
Tout d’abord, un envoûtement presque hypnotique de la soirée en deux tableaux orchestrée par François 
Salque, avec Audrey Vigoureux en première partie puis le très charismatique Vincent Peirani, dans un duo 
violoncelle et accordéon dont les mélopées résonnent encore dans les murs du Temple de Cully.

Les soirées se sont prolongées dans les jardins du Domaine Potterat dans une ambiance entre jazz et 
musique classique, décontractées et des plus agréables dans ce cadre enchanteur.

Ce même Domaine Potterat a accueilli près de 50 musiciennes et musiciens l’espace d’une journée de 
fête pour marquer les 20 ans du festival le dimanche, devant un public venu en nombre : Alexandre Cel-
lier en ouverture dans un grand moment de complicité avec le public, la Camerata de l’institut mexicain de 
musique classique composée de 25 artistes de passage en Suisse, le trio Aldebaran d’élèves de l’HEMU ou 
encore Yves Moulin, pour n’en citer que quelques-uns.

C’est un trio émouvant, composé des musiciens Jean-Sélim Abdelmoula, Andrej Bielow et Ivan Karizna, 
qui clôturait ce premier week-end dans une salle quasi comble.

Le festival revient dès ce jeudi pour 4 journées
Après une courte pause, le temps de reprendre ses esprits suite à tant d’émotions vécues à travers la 

musique et les rencontres humaines, la seconde partie du festival reprend dès ce soir avec un concert du 
Vision String Quartet, peut-être la meilleure formation du genre au monde. Ils devaient jouer l’an passé 
mais pour des raisons de santé l’ensemble avait dû annuler à la dernière minute sa venue. C’est pourquoi 
les organisateurs du festival ont à cœur de les recevoir cette année au complet pour partager avec le public 
une partie classique et une deuxième dans un style jazz pop imparable. Courez-y !

Au programme de ce week-end également :
•  trois récitals dont celui du jeune violoncelliste Samuel Niederhauser et celui des deux pianistes

prodiges Kevin Chen et Alexander Malofeev,
•  plusieurs duos, à commencer par celui de la percussionniste Vassilena Sera�imova et du pianiste

Thomas Enhco ainsi que deux concerts-dégustation dans le cadre de l’Union vinicole de Cully avec
Sarah Pagin et Dinu Mihailescu ainsi que Virginie Falquet et Patrick Genet,

• un concert de musique de chambre avec le Trio Eclipse,
• et pour clore le festival, le prestigieux Quintette Moraguès avec le pianiste Finghin Collins.

Festival

Mais aussi deux balades musicales en Lavaux, des ateliers Club Junior et des soirées en entrée 
libre dans les jardins du Domaine Potterat avec notamment un blind test classique en live et des 
rencontres avec les artistes.

Prochaines dates Lavaux Classic à réserver
Les Vendanges : 7 et 8 octobre 2023 à Cully

Céline Chable

Luna Musilli (harpe) et Leonardo Sánchez (ténor) de Los Ritmos del Amor au temple

© Michel Bertholet

Informations et billetterie
Retrouvez le programme en détails ainsi que toutes les informations sur le 
site www.lavauxclassic.ch

Vous pouvez acheter vos billets :
• en ligne
• par e-mail : billetterie@lavauxclassic.ch
• par téléphone : 021 312 15 35
•  au bureau de Lavaux Classic, rue du Temple 23, 1096 Cully

(horaires : ma-ven de 9h à 17h)
•  avant chaque représentation sur place (sous réserve des places disponibles)

Grigory Sokolov (piano) au concert d’ouverture

© Anne-Laure Lechat

La Camerata de l’Instituto Superior de Música Esperanza Azteca

© Michel Bertholet
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Le Musée olympique… une œuvre d’art

Connaissez-vous le roman dont 
le titre est « trois hommes dans un 
bateau » dont la première phrase 
est : Nous étions quatre ?

Une aventure de 30 ans. Le 
Musée est issu de la volonté 
de quatre personnalités du 
monde olympique. Trois 

hommes et une femme qui l’ont désiré, 
étudié, réalisé, dont le leitmotiv prin-
cipal fut : « Le futur ne se construit pas 
sans références du passé ».

Il est à reconnaître que dans l’an-
tiquité, le musée était le temple des 
Muses qui autorisait des réunions de 
savants et surtout de philosophes. 
C’était le lieu destiné à l’étude et sur-
tout un site ouvert aux bibliothèques, 
aux collections d’art et d’objets histo-
riques, sans oublier la culture.

Le Musée olympique à Lausanne ?
Ce fut un long chemin. Les pre-

mières collections présentées au 
public furent exposées au Casino de 
Montbenon, puis à la Villa Mon-Repos 
jusqu’en 1971. Vinrent alors les obli-
gations d’extension et surtout la 
nécessité de repenser la muséologie 
moderne. On opta momentanément 
pour des locaux à l’avenue Ruchonnet 
où le Musée provisoire s’installa.

Alors, Messieurs Juan Antonio 
Samaranch, président du Comité 
international olympique, Paul-René 

Martin, syndic de Lausanne, Raymond 
Gafner, membre du Comité olympique 
suisse et du CIO, ainsi que Madame 
Françoise Zweifel, secrétaire générale 

du CIO, se sont mis à la tâche en fai-
sant �i de toutes objections pouvant 
découler d’un projet inhabituel, tant 
la volonté était… d’offrir un joyau à 
Lausanne.

Homme de compétences et de 
culture, Jean-François Pahud, alors 
directeur du Musée olympique à l’ave-
nue Ruchonnet, s’investit en harmo-
nie avec les architectes du projet pour 
offrir une vision future de l’évolu-
tion sportive, sans oublier le passé de 
l’histoire du sport olympique. On ose 
l’avouer, un bel hommage au Baron 
Pierre de Coubertin qui appréciait 
Lausanne dès 1922, en désirant y éta-
blir le siège du Comité international 
olympique.

Le choix d’un site
Le Petit-Ouchy, sublime situation 

au bord du lac.

Il fallait trouver « Le Projet » s’in-
tégrant sans faux arti�ices, et sur-
tout, appelant au désir de découvrir 
l’histoire des prémices du sport et à 

son incroyable évolution. Les outils 
modernes y contribuèrent autorisant 
un intérêt de plus en plus actif de la 
Jeunesse.

23 juin 1993
La volonté première était de 

répondre, non seulement à une curio-
sité positive, mais bien de faire décou-
vrir le vécu du Mouvement olym-
pique, rappeler les liens qui unissent 
l’histoire à la culture, aux fédérations 
sportives ainsi qu’à l’évolution des 
sports.

L’architecture, l’aménagement 
des expositions utilisant les outils 
modernes de l’information, ne pou-
vaient que sublimer l’intérêt de cha-

cun. La jeunesse, curieuse d’histoire 
et de connaissances sportives ont su 
pousser les portes de ce splendide… 
« cadeau » que leur offrait le Comité 
international olympique.

Athéna et Apollon nous envie-
raient ce temple de beauté

Il faut prendre… son temps et 
accepter de rendre hommage à la 
beauté.

Sis au bord du lac, vous êtes déjà 
surpris par les jeux de lumière et cas-
cades d’une fontaine de toute beauté, 
vous incitant à entrer dans les jar-
dins olympiques. Par un trajet obli-
geant le calme et l’observation, vous 
serez entouré d’objets d’art offerts 
par les plus grands artistes des pays, 
membres des comités nationaux 
olympiques, sans oublier le désir 
constant du CIO de soutenir la culture, 
si nécessaire à nos sociétés.

Presque un voyage initiatique… 
car l’urgence n’est pas de mise.

Sans vous en rendre compte, vous 
allez vous trouver sur le parvis du 
Temple des Muses, le Musée olym-
pique où bien des surprises, vous 
obligeront à découvrir les réalités de 
l’incroyable et fantastique histoire de 
la culture sportive.

Une fois entré dans le Musée, le 
calme et l’étonnement seront vos 
compagnons. Puis, vous vous trouve-
rez sur la terrasse panoramique, bai-
gnée des derniers rayons de soleil 
embrasant un décor pouvant rappeler 
les monts de l’Olympe.

Il est vrai qu’Athéna et Apollon… 
tout au long de votre visite, auront eu 
le plaisir de vous accompagner.

Pierre Scheidegger
Panathlon Club Lausanne

Anniversaire - Une aventure de 30 ans

« Tant que de l’idée on aperçoit que l’image et non 
le corps, elle ne peut devenir une idée-force. 

Le langage populaire se sert pour désigner 
ce phénomène d’un terme très expressif. 

L’idée a pris corps ».
Pierre de Coubertin, 1913

Juan Antonio Samaranch, Francoise Zweifel et Raymond Gafner – 1987

Jean-Francois Pahud – 1992
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Entrée libre

Le 24 juin, les portes du 

Musée olympique seront 

ouvertes pour célébrer 

cette date anniversaire

Françoise Zweifel, 
une Grande Dame du CIO
Françoise Zweifel a participé à 11 Jeux 
olympiques, Jeux d’hiver et Jeux d’été 
confondus. C’est indéniable, 
Françoise Zweifel aime le sport.

Après de nombreuses années passées 
à l’Offi ce du tourisme de Lausanne, le monde 
du CIO l’a attirée avec succès. Ce fut le 
début d’une très belle « aventure » sportive.
Responsable de la réouverture du Musée 
olympique, elle fut nommée secrétaire 
générale du Comité international olympique 
en 1985, sous la présidence de Juan Antonio 
Samaranch.

Ses connaissances du Mouvement olympique, 
ses relations toujours actives, mais surtout 
son amabilité, ont permis à Françoise 
d’être une Grande Dame du sport 
et de ses institutions.

Merci pour tout ce que vous avez offert 
à cette belle culture : LE SPORT.DR
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La transmission à Lutry

C’est un symbole à Lutry, bien qu’elle appartienne à la 
Ville de Payerne : au cœur des vignes, la Tour Bertho-
lod domine le lac avec élégance. Autour de cet édi�ice 
médiéval s’étendent les vignes de la Cave l’Abbatiale, 

domaine de la Ville de Payerne géré par Arthur Pidoux et Gilles 
Musy.

Arthur Pidoux n’est pas issu d’une famille vigneronne mais 
sa route a croisé celle de Nicolas Pittet, vigneron-tâcheron pour 
la Ville de Payerne avant lui, qui lui a fait prendre goût au vin. 
En 2019, après un apprentissage à Marcelin, différentes forma-
tions qui l’ont mené de Schaf�house au Palatinat allemand et 
son diplôme à Changins, Arthur commence à travailler pour la 
Cave de l’Abbatiale comme chef de culture intendant. Au départ 
de Nicolas Pittet, il reprend la gestion de la surface de vignes 
de Lutry et Villette pour la Ville de Payerne. Vigneron-tâcheron 
un peu particulier, Arthur est impliqué dans le travail de cave 
et la vente des vins. Il travaille en duo avec Gilles Musy, respon-
sable de la vini�ication faite au Château de Montagny. Ensemble, 
tous deux ont créé un domaine de vignerons-encaveurs. Ils se 
concertent sur toutes les décisions, à la vigne comme à la cave, le 
but étant que chacun puisse suivre toutes étapes de l’élaboration 
du produit. Arthur accueille les clients au Château de Montagny 
à Villette tandis que Gilles se charge des locaux de réception à 
Payerne dans l’objectif d’avoir toujours quelqu’un disponible 
pour expliquer le travail du vin au client. La clientèle repose en 
effet à presque 50 % sur les particuliers et nécessite un certains 
investissement.

A la vigne, le grand projet du moment 
est le ré-encépagement du domaine

« On s’amuse beaucoup avec le Chasselas, reconnaît Arthur, 
et c’est une variété qui nous permet de faire des études de terroir 
poussées. Mais nous voulons aussi avoir des cépages uniques ».
Conserver une part de tradition donc mais en réduire la quan-
tité pour diversi�ier.

De plus, la très grande majorité de la production est vendue 
à Payerne où la demande en Chasselas est plus réduite que dans 
notre région. Ainsi, Merlot, Sauvignon Blanc, Savagnin ont vu le 
jour, et bientôt du Malbec.

Quant au mode de culture, Arthur a diminué les rendements 
et aboli les herbicides dès son arrivée. La volonté du duo est 
d’aller vers la culture biologique, des essais à grande échelle sont 
faits en ce sens depuis 2021.

L’objectif pour Arthur et Gilles est aujourd’hui de dévelop-
per la commercialisation en Lavaux. Pour cela, ils s’appuient sur 
l’image de marque de la Cave l’Abbatiale avec des cuvées « Tour 
Bertholod » et « Château Montagny » fraîches et digestes qui 
plaisent aux jeunes consommateurs.

Tout en haut de Lutry, à la lisière de la forêt, Stéphane Blon-
del a repris depuis janvier 2021 le domaine familial après 10 ans 
de collaboration avec son père. La période Covid a été décisive : 
nouveaux challenges, nouvelle direction.

S’il n’était pas forcément intéressé par la reprise de la cave 
dans ses jeunes années. Stéphane s’est par la suite rendu compte 
de la chance immense d’appartenir au patrimoine local. A 25 
ans, avec déjà deux CFC de vendeur et gestion de vente à son 
compte, il enchaîne avec un troisième en Viti, puis le brevet 
fédéral à Changins.

Chez les Blondel, la notion familiale a son importance : tout le 
monde met la main à la pâte. Sa mère cuisine pour les employés, 
son père l’aide pour les livraisons et la réception des clients, sa 
femme participe aux événements et à l’administratif… Toute la 
famille est investie pour faire vivre le domaine. Stéphane sou-
haite développer la réception client avec des événements à la 
cave, en plus de sa présence à différents salons et marchés. « Pour 
toucher les jeunes, il faut aller se faire connaître à l’extérieur. Mais 
nous voulons aussi faire bouger le domaine et faire venir les gens » 
explique-t-il. Avec la cave, c’est un triple travail pour le vigneron-
encaveur qui regrette la quantité de travail que représentent les 
vignes et aimerait pouvoir consacrer plus de temps à la vente 
et aux clients. Pour se dégager du temps, Stéphane a investi 
dans des machines après un travail de 10 ans pour obtenir des 
parcelles mécanisables.

Passionné de cave, il fait une multitude d’essais. Il a déve-
loppé sa gamme barrique avec un Merlot, un Mara et… un 
Chasselas élevé en fût d'acacia ! Il entend toucher une nouvelle 
clientèle avec des vins plus gastronomiques.

Quid du lieu de production Lutry et de son dynamisme ? 
Aussi bien Stéphane, investi dans le comité du caveau, qu’Arthur 
le reconnaissent : la ville bouge beaucoup, notamment grâce à la 
SDL, et l’événementiel est largement soutenu par la commune. 
« Les vignerons sont bien intégrés au paysage de Lutry » souligne 
Arthur. Ils sont en effet présents chaque samedi sur les marchés, 
ou lors des concerts sur les quais. Ils sont aussi les premiers à 
participer aux événements. « C’est donnant-donnant », sourit 
Stéphane.

Au domaine de Bory, chez la famille Rouge, on s’y connaît en 
organisation d’événements mettant à l’honneur les vignerons. 
La famille est à l’initiative de la Folle Semaine, actuellement en 
cours jusqu’à samedi soir, qui accueille des artistes pour des 
concerts au milieu des vignes sur fond de Chasselas et autres 
crus de Lutry.

Camille Rouge est l’une des initiatrices de ce festival, ins-
piré de son voyage d’échange de chorale au Bénin et des ren-
contres qu’elle y a faites. La jeune femme n’était pas vraiment 
partie pour travailler au domaine. Assistante dentaire pendant 
dix ans avant de décider de se réorienter, elle se lance en 2015 
dans la formation Viti de Marcelin.

Clément Rouge, de neuf ans son cadet, s’est, lui, tout de suite 
orienté vers la même formation. Résultat, en 2016, frère et sœur 
effectuent leur rentrée des classes ensemble à Marcelin.

A l’issue de sa formation, Camille travaille directement au 
domaine pour apprendre sur le terrain. Elle se forme en paral-
lèle pour l’œnotourisme au sein du réseau Vaud œnotourisme 
et assure aujourd’hui tout ce qui touche à la promotion et com-
munication du domaine, représentation sur les salons et vente.

Clément, de son côté, travaille à plein temps à la cave familiale 
depuis mai 2022 après sa formation à l’ES Changins. Aujourd’hui 
au domaine de Bory, toutes les décisions sont prises à quatre 
avec les parents, Olivier et Régine.

Clément, qui a fait une patente de viticulture bio et biodyna-
mie, considère le bio comme une possibilité mais pas dans l’op-
tique de s’y contraindre avec un label. « Nous préférons avoir un 
optimum entre bio et conventionnel pour obtenir quelque chose de 
raisonné » détaille-t-il. Depuis cette année, il traite les vignes au 
drône dans un objectif de praticité.

A la cave, Camille et Clément font des essais, tel leur Gamay 
barrique qui s’est ajouté à la gamme.

Dans la lignée de leurs parents, tous deux veulent mettre en 
avant une approche conviviale du vin et l’idée de partage. Pour 
cela, le fort dynamisme de la localité de Lutry est un avantage 
certain. « Lutry a su garder son patrimoine viticole et les vigne-
rons sont bien soutenus par la commune ». Très investie dans les 
manifestations locales, la famille Rouge insiste sur l’importance 
de partager la vigne et le vin. Retrouvez-les vendredi et samedi 
chez eux dans le cadre de la « Folle Semaine » pour partager un 
sympathique instant de tradition viticole.

Texte et photos Manon Hervé

Viticulture

Sur le balcon 

du Léman, la relève 

s’amorce tranquillement. 

L’envie et l’énergie 

de la nouvelle génération 

de vignerons 

ne manquent pas. 

Lutry et son vignoble aux portes de Lavaux

« Le vin a une immense importance sociale » 

Clément Rouge

Clément et Camille Rouge dans leur joli chai de cinq barriques 
nouvellement aménagé

« C’est à la vigne que se fait le vin, 

à la cave on ajuste » Stéphane Blondel

Noémie et Stéphane Blondel dynamisent le domaine familial 
avec divers événements et salons

Gilles Musy et Arthur Pidoux, le duo jeune et passionné qui porte la Cave l’Abbatiale

« Nous avons un outil de travail fou 

à mettre en valeur » Arthur Pidoux
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Demi-tarif pour les Lutryens
l’année de leurs 18 ans ?

Ce postulat n’avait pu être traité lors du précédent conseil, 
la faute au non-respect des délais avant d’informer les élus. 
Aujourd’hui, le texte n’a pas changé, puisqu’il s’agit d’étu-
dier la possibilité d’offrir un abonnement demi-tarif à tout 

Lutryen, l’année de leurs 18 ans : « J’estime qu’il serait judicieux d’of-
frir cet abonnement de 101 francs a�in d’encourager le transport 
modal chez les jeunes », détaille Charles Chevalley. « Il s’agit égale-
ment d’une invitation à renouveler son abonnement a�in de �idéliser 
la population à un usage plus systématique des transports publics, 
sans compter que cette mesure démontrera la volonté de la commune 
d’inscrire la transition écologique au cœur de ses préoccupations ».

Du côté des discussions, on note les questions de Vincent Arlet-
taz : « Je partage la volonté du transport modal. Néanmoins, je me 
questionne si le demi-tarif est le plus approprié. Peut-être que les 
prestations de Mobilis seraient plus appropriées pour les déplace-
ments urbains et régionaux ». Un postulat accepté à l’unanimité
moins cinq abstentions.

Favoriser l’implantation des PME
« L’installation des petites et moyennes entreprises sur le terri-

toire communal est toujours plus compliquée », déclare Raymond 
Sudan à la lecture de son postulat. L’élu observe qu’un nombre 
toujours plus important d’entrepreneurs doivent s’installer en 
dehors de la ville. Cela s’explique en raison des tarifs élevés, des 
accès inappropriés ou par manque de locaux. « Je souhaite inviter 
la Municipalité à étudier l’opportunité de développer la construc-
tion de bâtiments dédiés à l’artisanat, ceci dans le but de développer 
un tissu économique riche et varié ».

Pour la Municipalité, l’idée de créer de nouveaux espaces de ce 
type n’est pas nouvelle : « Je vous renvoie à la page vingt du rapport 
de gestion. Ce dernier fait mention des zones d’activités régionales et 
locales. Dans le cadre de notre nouveau plan d’affectation commu-
nal, il y a des ré�lexions a�in de créer des parcelles dédiées », expose 
Pierre-Alexandre Schlaeppi. Postulat accepté à l’unanimité

Rapport de gestion et vœux de la commission de gestion
La présidente de la commission de gestion (COGEST), Tamara 

Schneider passe en revue son rapport. Si son compte-rendu 
n’évoque aucune lacune sur la gestion de la Municipalité, cette 
dernière a, de son côté, relevé quelques imprécisions : « Certains 
éléments du rapport de la commission de gestion nous ont interpel-
lés. Des éléments �igurent dans l’exercice de l’année prochaine, alors 
que la COGEST doit se concentrer uniquement sur 2022 », précise 
le syndic, Charles Monod. Soulevant de simples discussions, cet 
objet est accepté à l’unanimité.

Le président poursuit avec les treize vœux que la COGEST 
avait émis pour l’exercice 2022. On note par exemple un souhait 
a�in d’encourager le prix de rachat de l’électricité produite par des 
panneaux photovoltaïques privés, la création d’un centre culturel 
à la Ferme des Echerins, ou encore, la création d’îlots de fraicheur 
pour combattre leur contraire, les îlots de chaleur.

Rapport de la commission des fi nances (CoFin)
sur les comptes 2022

D’après Ludovic Paschoud, président de l’organisme chargé 
d’examiner tout ce qui se rattache aux �inances, le mécanisme de 

la péréquation pèse lourd dans les caisses de la commune : « Nous 
avons constaté un dé�icit de 2.4 millions pour 2022. Un constat 
amer, car il est pour ainsi dire exclusivement lié à cette redistribu-
tion des �inances communales envers le canton. Et non pas à une 
mauvaise gestion ». Un résultat pouvant paraître contradictoire, 
puisqu’avec ses rentrées �iscales de 72 millions, Lutry n’avait 
jamais observé une telle somme. Si, pour Ludovic Paschoud, les 
�inances sont saines, il est important d’être prudent. « Ces rentrées 
�iscales historiques ont engendré une charge péréquative supé-
rieure de 16.8 millions. Pour faire simple, la commune paie plus que 
ce qu’elle gagne ».

Le béné�ice de plus d’un million (1'060'000.-) des Services 
industriels (SI) ne laisse pas indifférent Jean-Marc Pilloud : 
« Lorsque l’on connait la hausse des coûts de l’électricité pour la 
population, on se demande si ce béné�ice des SI a vraiment sa place 
dans la bourse communale. Car certains pensent qu’avant d’aug-
menter les tarifs, on aurait pu aller puiser dans cet argent », inter-
roge l’élu. Du côté de la Municipalité, Etienne Blanc explique que 
le terme béné�ice est à prendre avec des pincettes ici : « Il s’agit des 
intérêts des capitaux qui n’ont pas encore été remboursés par les SI 
à la bourse communale. Ce n’est donc pas un béné�ice. Par contre, 
nous entendons votre remarque et nous essayerons de changer les 
choses l’année prochaine ». Les comptes de l’exercice précédent 
sont acceptés à l’unanimité. 

Texte et photo Thomas Cramatte

Lutry

Conseil communal du 19 juin

Chiffres rouges avec l’espoir d’un mieux

Les comptes, ce n’est 
pas brillant. C’est la 
sixième année de dé�i-
cit consécutif pour 

Paudex : 401’927 francs pour 
2022, 4,5 millions de dé�i-
cit cumulé depuis 2017. La 
facture sociale, la réparti-
tion des charges entre can-
ton et commune est très défa-
vorable à Paudex. On le sait, 
les autorités le crient depuis 
des années. Une améliora-
tion se dessine à l’horizon 
grâce à l’application du Nou-
vel accord de la péréquation 
intercommunale vaudoise 
(NPIV) et du nouveau �inan-
cement de la cohésion sociale. 
Selon les projections faites 
par la municipalité, l’applica-
tion de la NPIV devrait allé-
ger la participation de Paudex 

de 513’000 francs, de quoi 
éponger les dé�icits annuels 
qui se montent à peu près 
à cette somme depuis trois 
ans : 552’000 francs en 2020, 
527’000 francs en 2021, 
402’000 francs en 2022. On 
sortirait ainsi durablement 
des chiffres rouges tout en 
restant largement contri-
buteur au budget cantonal 
avec une facture annuelle de 
5’136’000 francs, soit 9 % de 
moins que la facture actuelle. 
A noter que la marge d’auto-
�inancement est positive par 
rapport à l’année précédente 
avec une capacité d’auto�i-
nancement de 2,01 %, ce qui 
est une bonne nouvelle.

L’allégement de la fac-
ture sociale est la bienve-

nue car des investissements 
urgents sont dans la ligne de 
mire. Une nouvelle STEP est 
prévue pour 2026 avec Pully 
sous la forme d’une Associa-
tion de communes. La réfec-
tion et l’agrandissement de 
l’UAPE est plani�iée, car elle 
doit accueillir toujours plus 
de gamins. La transformation 
de la cuisine de la garderie 
« Les petits pas » est soi-disant 
nécessaire suite à de nou-
velles normes que le canton 
impose abusivement selon la 
Municipalité et le Conseil.

Pour permettre la lente 
amélioration des �inances 
communales et assurer les 
investissements nécessaires 
dans les années qui viennent, 
la commission des �inances 

fait quatre propositions 
concernant la NPIV :
•  Une commune ne devrait pas 

béné�icier de la contribution 
d’une autre commune qui 
aurait un taux d’imposition 
plus élevé.

•  Le calcul de la contribution 
communale devrait être fait 
sur la moyenne des recettes 
�iscales des 10 dernières 
années et non sur le dernier 
exercice.

•  L’entretien des routes 
devrait être repris par le 
canton.

•  Un système de plafonne-
ment des contributions à 
verser devrait être introduit.

On voit que le dossier 
« relation commune canton »
n’est pas clos.

La commission de gestion 
a examiné chacun des dicas-
tères avec les municipaux res-
ponsables. Elle a mené une 
vaste étude sur les salaires et 
le cahier des charges des 11 
employés communaux, com-
parant les conditions contrac-
tuelles de Paudex avec celles 
d’autres communes simi-
laires. Vu la situation �inan-
cière, les salaires avaient été 
gelés. Ils ont été réadaptés 
tout en restant dans le cadre 
d’enveloppe budgétaire.

En conclusion de son rap-
port très positif, la commis-
sion de gestion « suggère à 
la Municipalité de ré�léchir 
à mettre en place un plan de 
développement ou de tracer 
une vision de ce que pourrait 

devenir notre commune d’ici 
15 à 25 ans ». Elle n’a pas parlé 
de fusion.

Au chapitre des divers, 
on annonce que la secrétaire 
du Conseil, Rosanna San-
chez, quitte son poste, ainsi à 
repourvoir, avis aux amateurs. 
Les installations d’arrosage 
automatique de la place du 
Premier août ont été vanda-
lisées. Pas un mot par contre 
sur la buvette qui avait pro-
voqué des remous lors d’un 
précédent conseil. Installée 
au port dans un décor un peu 
kitch de palmiers en pot et de 
chaises longues, on verra si 
le concept plaît et s’il est ren-
table.

Claude Quartier

Paudex

Conseil communal du 19 juin

Lundi 19 juin, la séance du Conseil communal de Paudex, a été rondement menée.
L’ordre du jour a été bouclé en un peu moins de deux heures. Les comptes sont admis, les commissions de gestion

et des �inances sont réélues à l’unanimité comme le président du Conseil, Laurent Witschi, ses deux vice-présidents et les scrutateurs.

En acceptant un postulat pour que la municipalité étudie ce cadeau offert à toute personne atteignant la majorité,
les élus prouvent leur volonté d’inscrire la transition écologique au cœur de leur commune.

Election du bureau du conseil communal
Le président actuel, Guy Wolfensberger, renchérit 
pour un deuxième mandat. Elu à l’unanimité, les 
élus le retrouveront en tout cas pour une année 
encore. Au niveau de la vice-présidence, Charlotte 
Mathis poursuit elle aussi l’expérience. Esteban 
Jaillet réitère également la fonction de deuxième 
vice-président.

Au sujet des scrutateurs, c’est Nicole Mottier et 
François Bonjour qui of�icieront à ce poste. Ils 
seront accompagnés par Céleste Houssin et Philippe 
Sandoz en tant que scrutateurs suppléants.
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Les comptes 2022 laissent
apparaitre un excédent de revenus

Dans les communications du bureau du Conseil, le 
président informe sur la collaboration et les infor-
mations échangées avec Epalinges concernant le 
protocole de dépouillement des votations avec

la plateforme Swiss.Vote.

Dans les communications des délégués des Conseils intercom-
munaux pour l’ASIJ (Association intercommunale du Jorat) c’est 
surtout le départ à la retraite le 31 août 2023 du directeur Gérald 
Morier-Genoud après 13 années passées à la tête d’un des plus 
grands établissements scolaires du canton qui a retenu l’attention, 
et aussi la démission d’Etienne Cherpillod, président de l’ASIJ.

Pour l’ASEL (Association Sécurité Est Lausannois) la parti-
cipation de la commune de Savigny est de CHF 421'500.- pour 
l’année 2022. Dans une comparaison sur les amendes d’ordre 
sur une vitesse dépassant les 50 km/h Savigny est nettement au-
dessus de la moyenne de l’ASEL avec 7981 amendes sur 72'800 
véhicules contrôlés, soit le 11 %, avec un record à 112 km/h, il y 
a 3 semaines !

Le préavis municipal No 3/2023 concernant le rapport de ges-
tion 2022 a été passé en revue chapitre par chapitre et comme
le rapport de la commission de gestion est favorable, le Conseil 
l’accepte à l’unanimité et en donne décharge à la Municipalité.

Le préavis municipal No 4/2023 concernant les comptes 
2022 laissent apparaitre un excédent de revenus de CHF 
781'164.09 après amortissements et attributions aux fonds de 
réserve. Après la lecture du rapport favorable de la commission 
des �inances et l’analyse chapitre par chapitre, ce préavis est 
accepté à l’unanimité.

Le préavis municipal No 5/2023 concernant une demande de 
crédit de CHF 160'000.- pour l’installation de panneaux solaires 
photovoltaïques en toiture sur 197 m2 et au sol sur 89 m2 de la 

STEP de Pra Charbon est également approuvé par la commission 
chargée de son étude et par la quasi-unanimité du Conseil.

Postulat de Roselyne Hervé « Connaitre les besoins de la jeu-
nesse de Savigny par la réalisation d’un diagnostic communau-
taire » a d’abord été discuté pour savoir s’il était recevable, ce qui 
était le cas, et ensuite sur ses buts et son contenu. Pour Roselyne 
Hervé, il s’agit de faire un diagnostic de la situation vécue main-
tenant par les jeunes de 12 à 24 ans à Savigny et d’en tirer des 
conclusions en regard des problématiques qui pourraient être 
découvertes. Après une longue discussion, le Conseil accepte ce 
postulat par 25 voix favorables, 19 défavorables et 6 abstentions.

Dans les élections statutaires, c’est Christian Feusi qui pren-
dra la présidence du Conseil pour une année dès le 1er juillet.

Dans les communications de la Municipalité, la syndique, 
Chantal Weidmann Yenny, rappelle que le formulaire de sondage 

concernant le PECC (Plan énergie et climat communal) a été dis-
tribué à tous les ménages le 30 mai et qu’il se trouve aussi sur 
le site internet de la commune. Elle encourage tout un chacun
à le compléter et le retourner en vue d’une séance publique le
14 septembre.

Un �ilm tourné sur la commune de Savigny pourrait être
projeté lors d’une prochaine séance, si l’ordre du jour n’est pas 
trop chargé.

Dans les divers, le conseiller Alain Peretten relate un inter-
vention un peu trop autoritaire d’un employé de l’entreprise 
démolissant les bâtiments de la COOP concernant des places de 
parc mises à leur disposition. Ce qui est exact, car une plani�ica-
tion a été convenue avec la commune pour gérer cette probléma-
tique durant la durée des travaux avec des panneaux informatifs.

Jean-Pierre Lambelet

Savigny

Conseil communal du 19 juin

A la veille du premier jour de l’été, les conseillères et les conseillers étaient presque tous présents pour aborder la « séance des comptes » comme 
souvent dénommée. Mais, pour le président Antoine Eichelberger, il y avait aussi d’autres objets à présenter sur un ordre du jour en 13 points.

© Dal-photos.ch
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L’Abbaye de Servion-Ferlens-
Essertes fête ses 225 ans

La société militaire de Servion - aujourd’hui 
Abbaye de Servion-Ferlens-Essertes, créée 
en 1796, vient de célébrer ses 225 ans 
d’existence. Les tireurs et tireuses se sont 

affrontés à Ferlens au stand La Détente, non loin 
de la route Mézières - Châtillens. Cette abbaye a 
ceci de particulier, elle se passe à tour de rôle 
dans chacun des trois villages, tous les 2 ans. 
Forte d’environs 200 membres, l’abbaye admet 
la mixité. Spécialement pour célébrer cet anni-
versaire la �inance d’admission a été �ixée à 100 
francs. Douze nouveaux membres en ont pro�ité, 
7 gars et 5 �illes : Noémie Bach, de Carrouge, était 
la plus jeune.

La levée des danses
Dans la ferme Emery, les discours of�iciels, 

acconpagnant les Rois, ont vu le syndic de Jorat-
Mézières Patrick Emery et Loïc.Bardet abbé-pré-
sident, député au Grand Conseil et vice syndic de 
la commune de Vulliens, animer la cérémonie de 
remise des récompenses accompagnés de la Fan-
fare du Jorat. Parmi l’assistance, on a remarqué 
le préfet de Lavaux, Daniel Flotron et la députée 
Florence Gross, qui représentait le Grand Conseil 
vaudois. La conseillère d’Etat Valérie Dittli, délé-

guée de l’exécutif du canton, a rejoint la manifes-
tation lors du banquet. La fête a ensuite fait place 
a un repas sous cantine et la soirée, débutée par 
la traditionnelle levée des danses des jeunesses. 
Cette coutume a remporté un énorme succès.

Le couronement des rois
Le couronement des rois dans la cible Abbaye

a vu Eric Zimmernann, d’Ogens, réussir 457 
points, suivi de Denis Hugentobler, de Ferlens, 
439 points et Jean-Claude Chamorel, de Servion 
438 points. Pour la cible Ferlens, c’est aussi Denis 
Hugentopler qui a connu le meilleur résultat avec 
813 points. Il est suivi de Gérald Pichard, de Bel-
mont et de Julien Pasche, aussi de Ferlens.

La cible Dons d’honneur a couroné Richard
Fridell, de Ferlens, avec 466 points suivi de Eric 
Zimmernann, d’Ogens, et Frédéric Georges, de 
Servion.

A la cible Jubilé : Laurent Pasche a réussi 225 
points. Il est suivi de Alexandre Thonney et de 
Johan Hugentobler. Félicitations à tous les partici-
pants et en particulier à la famille Hugentobler qui 
a été à la hauteur de cet évènement.

Texte et photo Alain Bettex

Ferlens

Félicitations à tous les participants

Elles se battent
pour valoriser leur métier

Le Fil d’Argent
en balade

Horaires importants, 
grandes responsa-
bilités, manque d’ef-
fectif, mal rémunéré, 

le secteur de la pharmacie 
souffre d’un manque de recon-
naissance. C’est du moins l’avis 
des assistantes en pharma-
cie qui demandent la mise en 
place d’une CCT pour valori-
ser ce service à la population : 
« Il n’y a pas de grille salariale 
qui évolue selon la forma-
tion et l’ancienneté », informe
Sylvia Jordan, assistante en 
pharmacie à la succursale 
Benu de Lutry.

Mercredi 14 juin dernier, 
à l’occasion de la grève de la 
femme, Sylvia et ses collègues 
ont mené une action pour 
dénoncer le manque de recon-
naissance de leur métier : 
« Nous voulons rendre notre 
profession plus séduisante 
pour les futures générations ».
Si Sylvia a pris congé pour 
cette journée, c’est que l’heure 
est grave : « Le facteur de stress 
est important derrière les gui-
chets. On parle de vie humaine 
en cas de mauvaise prescrip-
tion. Nous ne vendons pas des 
bonbons ».

Devant la pharmacie située 
dans le bourg de Lutry, elles 
ont sensibilisé les passants de 
11 heures à 14 heures : « Il ne 
s’agit en aucun cas de dénon-
cer des dysfonctionnements de 
notre groupe, mais bien de faire 
changer les choses ». Profession 
très féminisée, le salaire moyen 
pour une assistante est de 4434 
francs. Des conditions salariales 
pas suf�isantes pour les assis-
tantes en pharmacie, qui ont 
dé�ilé en blouse jusqu’en soirée 
dans la capitale vaudoise. 

Thomas Cramatte

En ce jeudi 15 juin, une petite merveille de 
journée se pro�ile à l’horizon aux con�ins 
de la plaine du Rhône. A 7 h45 pile-poil 
(même s’ils sont un peu gris), il y a 62 

seniors de la noble et belle commune de Puidoux 
qui s’apprêtent à monter dans le car Jean-Louis 
qui va les emmener jusqu’à Martigny pour aller 
visiter Barryland, la Fondation Barry, qui a repris 
des mains des chanoines le chenil des célèbres 
chiens Saint-Bernard du col éponyme.

Et là-bas, ce n’était pas une surprise de ren-
contrer Pascal Couchepin, ancien président de la 
Confédération, car c’était annoncé, mais quand 
même, voir un conseiller fédéral qui attendait 
impatiemment Les Amoureux de Puidoux, c’est 
quand même pas mal !

Et ce cher Pascal Couchepin, toujours �idèle à 
sa réputation droit dans ses bottes et direct dans 
le verbe du haut de ses 81 ans, n’a pas failli et il 
a conté l’histoire de sa commune de Martigny 
dont il fut le président de 1985 à 1998. D’abord, 
il y avait Octodure, au temps des Romains, dont 
il reste des traces avec le Forum sis juste à côté 
du Barryland. Puis, une longue éclipse durant 
le moyen âge tout en restant un lieu de passage 
commercial entre le nord et le sud via le col du 
Grand Saint Bernard. Durant cette longue période 
jusqu’en 1798 et l’arrivée de Bonaparte, le Bas-
Valais était sous la botte des bourgeois germa-

nophobes du Haut-Valais qui considéraient les 
francophones valaisans comme des « sujets »… 
Depuis, heureusement, la situation a changé et 
le Bas-Valais s’est bien développé et Martigny 
comptait 6000 habitants en 1985 au début de sa 
présidence et il y en a 20'000 aujourd’hui.

Il a captivé son auditoire presque une heure 
durant en racontant aussi quelques anecdotes 
glanées au cours de sa longue carrière politique 
puisqu’il fut aussi conseiller national PLR de 1979 
à 1998, puis conseiller fédéral de 1998 à 2009 et 
président de la Confédération en 2003 et 2008.

De président à président, Michel Chaubert, 
président du Fil d’Argent se �it un plaisir d’offrir 
à Pascal Couchepin quelques bouteilles de Déza-
ley et des produits locaux venant de la ferme 
familiale.

Il était temps de visiter la Fondation Barry et 
d’admirer ces magni�iques chiens et leur histoire 
exposée au musée.

Puis, départ pour la Colline aux oiseaux au-
dessus de Chamoson pour déguster l’apéritif et 
un excellent jambon grillé au feu de bois et, bien 
sûr, un liquide local qui avait mûri dans les vignes 
de Chamoson !

Et quand on est une bonne soixantaine de 
sexagénaires, de septuagénaires, d’octogénaires 
et de nonagénaires, il ne faut pas rentrer trop tard 
et le car Jean-Louis a fait diligence pour déposer
tout ces Amoureux en balade sur la place du
village à 18h !

Une bien belle journée ensoleillée, pleine de 
sourires et de souvenirs qu’il faisait bon partager... 

Texte et photo Jean-Pierre Lambelet

Lutry

Puidoux

Grève de la femme

Une forte délégation des Abbayes du Jorat était présente à Ferlens

Les assistantes en pharmacie luttent pour obtenir de meilleures conditions de travail © UNIA

Pascal Couchepin durant son exposé

20 ans de poterie

Le marché fête cette année ses 20 ans, tou-
jours le dernier dimanche de juin, même 
le petit virus n'a pu nous faire changer de 
date ou l'annuler !

Il regroupe 45 potiers venus de toute la 
Suisse et de France, pour la plupart profession-
nels ou amateurs éclairés. Sur ce marché, les 
visiteurs pourront trouver toutes les techniques 
de céramique, que ce soit le tournage, le mode-
lage ou la plaque, ainsi qu'une multitude de 
couleurs, vraiment pour tous les goûts !

Pour cette date anniversaire, nous avons 
con�ié la tâche à chaque potier, de créer un bol, 
dans les mêmes dimensions, mais forme et 
couleur libre.

Ceux-ci seront exposés sur un même stand, 
pour que le public puisse admirer toute la diver-
sité des créations. Chaque personne présente 

pourra voter pour son préféré et le potier qui 
aura le plus de succès, se verra offrir la place de 
stand au marché de potier 2024.

Tous les bols seront ensuite offerts à l' EMS 
Prerisa, de Lucens, ainsi ils resteront sur le lieu 
du marché et seront utiles.

La Société de développement de Lucens tient 
une petite buvette et restauration, un glacier 
sera présent et pourra vous rafraichir sous le 
soleil de Lucens.

Un jeune accordéoniste de Bulle, Andy 
Oehrli, animera le marché et trois démonstra-
tion de fabrication de poterie vous seront pro-
posée : vase à la plaque, animaux modelés et 
tournage.

Fabienne Roulet et Nadège Tagmann

Lucens
***

Contenu

sponsorisé

***

©
 J.

 D
ies

er
en

s

LUCENS
Dimanche

25 juin 2023

20e

MARCHÉ
DE POTIERS

45 potiers dans la rue • Démonstration • Buvette

www.artisanat.ch www.potiers.chde 9h à 17h



N° 24 • JEUDI 22 JUIN 2023 Le Courrier

Contrôle qualité

INFOS LOCALES 15

Four
HB378G2S0
Multifonctions autonettoyant 
pyrolytique.
Rails téléscopiques. 
Super rapport qualité prix. 

Berdoz Electroménager SA | Avenue de Lavaux 63 | 1009 Pully | T 021 728 30 28 | www.berdoz.ch

«Un choix sans égal»

Frigo congélateur
KD4072E
DailyFresh.
Capacité 308l.
ComfortFrost. 

Ventilateur
Ventilateur design.
E�cace et silencieux.
Base stable.
Indicateur de température.
Mouvement oscillant.

Séche-linge
WTH85V90CH
Parois anti-vibrations.
Cycle linge délicat
AutoDry.

Lave-linge
WAN28K98CH
8kg.
Programmes rapides 15-30min.
Super rapport 
qualité prix.

au lieu de 910.-
690.-

au lieu de 149.-
129.-

au lieu de 3560.-
2090.-

au lieu de 1650.-
1240.-

Les Mermigans, à nouveau
vice-championnes de Suisse

8! C’est le chiffre qui a marqué le début 
de saison, ou plutôt la préparation 
de saison des Mermigans. 8 ! C’est 
le nombre de départs enregistrés 

au sein du groupement constitué de joueuses 
de Monthey, de Nyon et de Palézieux. En�in, ce 
nombre, 8, ne représente pas les départs de 
joueuses parmis tant d’autres, mais bien de 8 titu-
laires indiscutables. Lorsque l’on sait que les Mer-
migans évoluent dans le rugby à 7, autant dire que 
toute l’équipe a quitté le navire à l’entre-saison !

Toute l’équipe ? Pas vraiment comme l’indique 
l’entraîneur du RCP Hendrin Adil qui a tenu à sou-
ligner et à saluer le travail fourni par les… rem-
plaçantes. « Ce terme de remplaçantes n’est pas le 
bon et ne leur rend pas justice. Cette saison, la force 
des Mermigans a été clairement le fait de réussir 
à s’adapter aux absences. D’abord des 8 joueuses 
qui sont parties soit en France, soit dans d’autres 
clubs. Ensuite, elles ont dû se resserrer pour palier 
à d’autres absences intervenues en cours de route, 
dues à des grossesses ou des blessures. Celles qui 
étaient jusqu’alors considérées comme des rem-
plaçantes ont su relever l’équipe et maintenir un 
niveau de jeu qui leur a permis de se hisser en �inale. 
L’équipe a connu beaucoup de turbulences tout au 
long de la saison, mais a toujours répondu présent ».

Au terme d’une saison très serrée, les Mer-
migans ont donc eu le droit de disputer le titre 
de championnes suisses après avoir éliminé les 
Alba Ladies en demi-�inale. Mais pour en arriver 
là, vous l’aurez compris, tout n’a vraiment pas été 
simple. « Le championnat a été relativement serré 
par rapport aux autres années. Toutes les équipes 
engagées se sont vraiment bien battues tout au 
long de la saison contrairement aux précédentes 
ou seules trois ou quatre équipes se battaient vrai-
ment pour le titre ».

Une fi nale à l’image de la saison : marquée 
par les absences du côté des Mermigans

C’est donc face à leur bête noire, les Luzern Dan-
gels, que les Mermigans ont disputé leur troisième 
�inale d’af�ilée (elles avaient remporté la première) 
le 11 juin dernier. « Nos �illes étaient opposées à une 
équipe d’expérience, plusieurs fois 
championne de Suisse. La �inale 
en elle-même fut très très serrée. 
Jusqu’à la soixantième minute, 
le score était de 0-0. Sur la �in du 
match, les Dangels ont fait la dif-
férence physiquement pour rem-
porter cette �inale 12-5. Toute-
fois, il faut saluer la prestation des 
Mermigans qui ont tenu la dra-
gée haute face aux Lucernoises ».
A l’image du championnat, la 
�inale disputée par les joueuses 
de Palézieux (ndlr. Ophélie Fredli 
Chave, Elora Bolletta et Noémie 
Cavin représentaient le RCP au 

sein des Mermigans), Nyon et Monthey a été mar-
qué par les absences. Et pas des moindres puisque 
les Mermigans étaient privés de Jaya Salperwyck, 
Louise Kuss et de Julie Luzi (ndlr. également du 
RCP) toutes trois engagées avec l’équipe nationale.

Julie Luzi, l’année de la révélation et
une promotion avec l’équipe nationale

S’il est une joueuse qui a tiré son épingle du 
jeu cette saison et de cette situation si particu-
lière, c’est bien Julie Luzi. Les saisons précédentes, 
elle avait déjà démontré de bonnes, voire de très 
bonnes aptitudes pour le ballon ovale, avec, à la 
clé, quelques sélections sous le maillot rouge à 
croix blanche. Elle a littéralement explosé cette 
saison comme nous l’apprend Hendrin Adil. « C’est 
notre sélectionnée de Palézieux. Depuis le début de 
la saison, elle a été retenue dans toutes les sélections 
suisses, que ce soit de rugby à 7 ou à 15. Julie a pris 
beaucoup de galon durant ce championnat. Elle a 
vraiment gagné sa place de titulaire. Elle a pris de 
l’assurance tout au long de la saison. Elle a énormé-
ment travaillé là-dessus pour pouvoir se donner la 
chance d’être sélectionnée pour aller jouer les cham-
pionnats d’Europe ».

La fi nale du championnat en même temps 
que le rendez-vous de la Nati,
un pur hasard du calendrier

Pourquoi un rendez-vous de l’équipe natio-
nale a lieu en même temps que la �inale du cham-
pionnat suisse ? Comme l’indique l’entraîneur du 
RC Palézieux, c’est dû à un hasard du calendrier 
et du parcours de la Nati. En effet, la journée de la 
�inale avait été �ixée de longue date. De son côté, 
avant de participer à la �inale des championnats 
d’Europe, la Nati a dû disputer d’autres tournois 
de quali�ication. L’excellent parcours de la sélec-
tion suisse a donc eu un sacré impact sur la �inale 
pour les Mermigans. Elles ont dû composer avec 
l’absence de trois pièces maîtresse. Alors qu’elles 
s’inclinaient en �inale, elles ont pu se consoler en 
apprenant que Julie Luzi et les autres sélection-
nées remportaient, quant à elles, le titre de cham-
pionnes d’Europe.

Eric Moser

Rugby

Une fi nale à l’image de la saison, marquée par des absences

Les Mermigans, l’équipe féminine de rugby à 7, composée en partie
de joueuses  du RC Palézieux s’est à nouveau illustrée de très belle

manière cette saison. Alors que toutes les planètes n’étaient pas forcément
alignées à l’entame de la saison, elles ont tout de même réussi à atteindre

la �inale, gagnée, une nouvelle fois par les Luzern Dangles.

Photos © Vanja Bejin

L’équipe nationale féminine de rugby à 7 titrée « Championne d’Europe », le 11 juin à Belgrade

Le Mermigans bien représentées au sein de la Nati,
avec de gauche à droite Jaya Salperwyck, Julie Luzi et Louise Kuss
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P’tite Semaine du soir et Cully-Meillerie-Cully

A tous les participants
de Gym en Folie

Nous retenons de ce week-end de folie :

Bonne humeur, soleil, rire
et résultats

La P’tite Semaine du soir 
de Lutry s’est déroulée du 14 
au 16 juin dans des condi-
tions de vent mitigées.

Bise mercredi, pétole 
jeudi et faible ven-
dredi. Deux manches 
ont tout de même 

été validées. Trente voiliers 
ont concouru durant ces trois 
jours. Ils étaient vingt-deux 

dans la classe des « Verts », 
la jauge regroupant le plus 
grand nombre de voiliers sur 
le lac, dont les Surprise. Dans 
cette catégorie, Pascal Crelier 
sur Freeman a remporté cette 
P’tite Semaine devant Alain 
Corthésy sur Nauti-Spock et 
Micha Frelechoux sur Flé-
chette by DatArt.

A Moratel samedi dernier, 
les propriétaires de Jeudi 12, 

dont nous avons déjà longue-
ment parlé, se sont rencontrés 
pour le 50e anniversaire du 
fameux voilier. 

Dans de bonnes condi-
tions, les sept équipages ont 
disputé trois courses, toutes 
gagnées par Olivier Dufour. 

Nicolas Lutz a terminé 
deuxième et Yves Estermann 
troisième.

Championnat du Haut-Lac
La Cully-Meillerie-Cully, 

une classique organisée par le 
Cercle de la Voile de Moratel-
Cully, a réuni dimanche der-
nier trente équipages. Cette 
régate comptant pour le cham-
pionnat du Haut-Lac a la parti-
cularité d’être courue en temps 
réel. Dans des conditions de 
vent changeantes, Pierre Ryter 
barrant l’Albatros a remporté 

la course en 2 heures 27 alors 
que le dernier participant 
franchissait la ligne d’arrivée 
après 4 heures 54 de course, 
c’est dire. Le skipper du CV de 
Vevey - La-Tour précède Pierre 
Moerch sur OttoCinque Due et 
Manuel Gaudin sur Wanted.

La semaine des 5 Soirs du 
Dézaley se terminera demain 
vendredi par une soirée ani-
mée et la remise des prix.

La prochaine régate sur 
notre plan d’eau aura lieu le 30 
juin à Pully. Comme les précé-
dentes, celle-ci autorise la par-
ticipation de toutes les catégo-
ries de voiliers, mais elle est 
courue en double uniquement. 
On la trouve en effet sous le 
titre de Régate des 2 Copains.

Texte et photo Christian Dick

La fête est �inie, retour dans nos foyers 
avec un brin de nostalgie, mais heu-
reux d'avoir vécu ces moments extraor-
dinaires parmi ces jeunes gymnastes 

venus de tout le canton. On ne peut que remer-
cier l'équipe organisatrice de « Gym en Folie »
sous l'égide d'Aliénor Genevaz, une cheffe !… 
qui a su mener son monde, bien accompagnée 
de ses « Amis-Gym de Forel-Savigny » avec Cindy 
Lavanchy, présidente de la société, de nombreux 
bénévoles. Un clin d'œil aussi aux communes de 
Savigny et d'Oron pour les locaux et terrains mis 
à disposition pendant ces trois jours de fête.

Le vendredi c'était l'inauguration des ter-
rains de sports à Savigny. Le soir un excellent 
repas concocté et servi par les gymnastes. Entre 
les plats : discours des autorités puis démons-
trations de gym par une élite, et suite musicale 
avec « Izia Jeen et son groupe ».

Samedi la pluie était au rendez-vous des 
concours mais n'a pas fait perdre le sourire aux 
participants !…

Dimanche le soleil étant revenu, ouf !… Savi-
gny et Oron étaient habités par une multitude 
de gymnastes pour des concours individuels ou 
de sociétés : de l'athlétisme, des agrès, des jeux 

poly-sportifs et le fameux « Parkour ». Voilà nos 
petits Vaudois comblés par cette super fête, la 
première Cantonale Gym des Jeunesses dans le 
district Lavaux-Oron, comme nous l'a fait remar-
quer �ièrement Aliénor, PdG de Gym en Folie 
avec son comité composé de Noémie, Kilian, 
Julie et Marion.

Petit historique de la fête
Quand Gym-Vaud annonçait dans son bulletin 

de 2021, « recherche d'une société organisatrice 
d'une cantonale », voilà nos Amis-Gym de Forel-
Savigny embarqués. Ils voulaient la faire cette 
bastringue. Notre Aliénor en route pour trouver 
des motivés, une vingtaine se sont répartis les 
commissions, trouver des sponsors et des socié-
tés prêteuses d'engins, l'accord des deux com-
munes pour les locaux et divers…

Nous y voilà juin 2023, la fête était magni-
�ique ! Grâce à la perspicacité d'Aliénor, toujours 
souriante en toutes circonstances, entourée de sa 
super équipe et ses bénévoles indispensables.

On remercie les parents et les nombreux visi-
teurs venus par un temps un peu capricieux, la 
mascotte Malini peux aller dormir ! MERCI à tous .

Michèle Golay

Le week-end des 10 et 11 juin, différents 
groupes de la Gym’Oron ont participé à 
la cantonale de gym organisée par les 
Amis-Gym de Forel-Savigny.

Le samedi, ce fut l’athlétisme et les agrès. 
En athlétisme, Jade a ramené une belle médaille 
d’argent et Julie remporte sa première distinc-
tion. Bravo aussi aux autres participants qui 
concourraient pour la première fois.

Pour les agrès, en C1 trois distinctions : Erika 
(17e), Thea (29e) et Oriana (34e) et nous félici-
tons aussi Timothé qui arrive 7e et qui ramène 
donc une distinction pour son premier concours. 
Alicia ramène une distinction pour les C2 avec sa 
33e place.

En C3, Fiona décroche une très belle troi-
sième place et deux belles distinctions pour Elisa 
(8e) et Lizzie (25e). Et pour �inir, Ana décroche, 
elle aussi, une distinction avec sa 12e place.

Bravo à Amélie, Elisa, Isaline et Nadia ainsi 
qu’à leurs aides pour ce qu’elles font chaque 
semaine a�in que ce groupe d’agrès perdure.

Le dimanche nous avons participé aux jeux 
polysportif à Savigny.

Comme toujours ce fut un super moment, 
rempli de rire et de bonne humeur. Nous remer-
cions toutes les monitrices qui ont accompagné 
ces groupes avec toujours le sourire aux lèvres.

Mais ce n’est pas tout… Le dimanche notre 
groupe Parkour a participé pour la première 
fois à une compétition. Bravo à Margaux pour sa 
participation et sa belle performance, ainsi qu’à 
tous nos gymnastes. Nous remercions aussi cha-
leureusement la société de gym Forel-Savigny 
pour l’organisation de cette manifestation de 
Folie.

La fête fut belle, merci !

Texte et photos Emilie Bussard

Voile

Savigny – Oron

Voilà nos petits Vaudois comblés par cette super fête

Margaux accompagnée par Alex
pour son premier concours de parkour

Les C1 et C2 du groupe agrès fi ère de leurs résultats

Départ de la Cully-Meillerie-Cully
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Pully Football est en 1re ligue !

Il était environ 19h45, samedi, au stade de la 
Tuilière, lorsque l’arbitre de la rencontre au 
sommet Pully Football - Yverdon Sport FC II 
sif�le la �in du match et du championnat. Les 

Yverdonnois explosent de joie. Après leur victoire 
3-0, ils sont champions. Ils sont également pro-
mus en 1re ligue.

Dans leur côté de terrain, les Pulliérans 
semblent dans un premier temps groggys, comme 
écrasés par une défaite que l’on quali�iera de 
logique vu la physionomie de la rencontre. Yver-
don était tout simplement plus rapide, plus phy-
sique, plus fort. Samedi, le Pully Football est passé 
à côté de son match et à côté du titre de cham-
pion. Dommage ! L’important n’est toutefois pas 
là. L’important, samedi, au moment du troisième 
coup de sif�let de l’homme en noir signalant la �in 
de la saison 2022/2023 est le moment historique 
que ce coup de sif�let signi�ie pour le club du pré-
sident Mingard : Pully est en 1re ligue et vient de 
réaliser l’exploit de deux promotions successives.

Benny Bittarelli, qui était suspendu et qui n’a 
pas pu prendre place sur le banc, vient rapide-
ment vers ses gars, toujours groggys. « Alors ! On 
est en 1re ligue ou on n’y est pas ? » lance-t-il à ses 
boys. La fête pouvait commencer.

On ne va pas ici revenir sur la saison du Pully 
Football, ni tenter d’analyser les raisons de ce 

succès. Place, plutôt, à quelques réactions. La 
première, celle du président Fabien Mingard, 
croisé dans les gradins à la mi-temps. « Nous 
avons effectué une saison exceptionnelle pour un 
néo-promu. Deux promotions en deux ans avec un 
groupe exceptionnel que je félicite, ainsi que le staff 
qui a effectué un travail magni�ique. C’est inespéré 
et on s’en réjouit […] Nous aurons plusieurs chan-
tiers cet été. Tout d’abord, celui de notre terrain à 
proprement parler. Il devrait être prêt d’ici le mois 
de juillet. Il va permettre le développement du club. 
Nous aurons maintenant un terrain non-seulement 
aux normes de la 2e ligue inter, mais aussi de la pre-
mière ligue […] En montant d’une ligue, on peut 
imaginer qu’il y aura quelques changements dans 
l’équipe, mais, à priori, il n’y aura pas de cham-
boulement non-plus […] Pour la saison prochaine, 
l’idée est de pouvoir continuer avec notre duo d’en-
traîneurs. Benny Bittarelli est celui qui possède le 
diplôme le plus proche de celui nécessaire pour 
entraîner en 1re ligue. Il va donc passer le diplôme 
suivant et nous jouerons, jusqu’à ce qu’il l’obtienne 
sous dérogation ».

A la �in de la rencontre, c’est le trio Hugo 
D’Aquino, Flavio Saldini, Simon Brasey, res-
pectivement, meilleur buteur, capitaine et gar-
dien du Pully Football. « Je pense que, comme tout 
le monde au début, nous sommes surpris. Au �inal 

nous sommes une équipe comme cela. Nous nous 
sommes retrouvés en 2e ligue au milieu de classe-
ment. Au deuxième tour nous avons tout remonté 
et nous avons �ini premier en n’ayant concédé 
aucune défaite. Nous sommes montés en 2e ligue 
inter. Personne ne croyait en nous. Nous �inissons 
le premier tour à la 1re place. Les gens disaient que 
nous allions redescendre au classement. A la �in de 
la saison, nous terminons deuxième avec une pro-
motion en 1re ligue à la clé. Pas grand-chose à dire. 
Nous sommes une équipe comme cela et il faut 
croire en nous. Nous sommes une bande de potes 
et c’est cela qui fait notre force ! » déclarait le capi-
taine des rouge et blanc. Quant à l’artilleur de la 
Rochettaz, Hugo D’Aquino, il expliquait : « A la mi-
saison, nous savions déjà qu’il y avait quelque chose 
à jouer. Après, même au deuxième tour, je pense 
que nous n’étions pas forcément parmi les favoris à 
la promotion. Nous avons cru en nous, nous avons 
eu des coaches qui nous ont poussés. Tout le monde 
a bossé comme il fallait, nous avons eu les résul-
tats avec nous. Nous avons eu de la chance. Mais 
je pense que c’est le fruit d’un travail de longue 
haleine ».

Quant à l’entraîneur en chef, Benny Bitta-
relli, c’est le souf�le quelque peu coupé par l’émo-
tion qu’on l’a retrouvé après la rencontre. « Fan-
tastique. C’est dans la continuité du club. Avec les 

jeunes du cru. Pas comme tout le monde. C’est fan-
tastique. Il n’y a pas grand-chose à dire […] Le fait 
que nous avons tout au long de la saison occupé les 
premières places ? Nous le devons à la continuité, 
l’esprit d’équipe, l’état d’esprit clubiste, l’envie de 
mouiller le maillot pour Pully. Au fur et à mesure 
que l’on alignait les matches, ils y ont cru. On a vite 
remarqué que nous étions sauvés très tôt. Après 
en regardant les autres équipes, nous n’avons pas 
trouvé que nous étions moins bons qu’eux. Nous 
nous sommes alors dits que nous avions ce chal-
lenge pour monter en première ligue. Nous méri-
tons se succès. Maintenant j’espère que, si l’on 
gagne contre Mendrisio le week-end prochain en 
Coupe suisse, on tombera contre une grosse équipe 
du pays […] On va recommencer que le 24 juillet. 
Nous allons laisser un mois de vacances aux jeunes. 
Ils sont tous aux examens, ils ont besoin de respirer. 
Comme chaque année, il n’y aura pas grand-chose 
à faire. Quand on va se revoir le 24 juillet, on va de 
nouveau à 90 % tous se connaître. C’est cela qui fait 
notre force […] Les joueurs ont une marge de pro-
gression. Ils étaient en 2e ligue, ensuite en 2e ligue 
inter… Ils arrivent en 1re ligue. J’ai regardé un peu 
des matches de première ligue. Je pense que bas de 
classement de 1re ligue, on peut régater contre eux. 
Il ne faudra pas perdre les confrontations directes ».

Texte et photo Eric Moser

Football

Le Pully Football contribue aux promotions en cascade de nombreux clubs vaudois, que ce soit dans les ligues professionnelles ou amateurs.
Une promotion historique pour les hommes de la Rochettaz alors que nombre d’observateurs du monde du ballon rond leur prévoyait une saison des plus compliquées.

Les hommes de Benny Bittarelli et Léo Rossinelli (tout à droite) l’ont fait. Ils sont en 1re ligue !

Le Festival d’Annecy
consacre Marjolaine Perreten

Bien sûr, il y a Hollywood et ses oscars, bien sûr, il y a Cannes, 
et ses palmes, et bien d’autres encore ! Mais en matière de 
�ilms d’animation, il y a surtout Annecy ! La mecque mon-
diale de ce secteur artistique vient de dérouler ses fastes par 

son gigantesque Festival 2023.

Ce sont des centaines de réalisations qui sont présentées et 
participent après une dure sélection de plus de 3400 films. Le 
Mexique était cette année hôte d’honneur.

Ce Festival, qui dure toute une semaine, comprend plusieurs 
secteurs et divisions de projection : Courts et longs métrages, 
films de fin d’études, films de télévision, etc..

C’est dans cette dernière spécification qu’une réalisation hel-
vétique a été honorée. « Peeble Hill » (La Colline aux cailloux)
a remporté le « Cristal pour une production TV », la plus haute
distinction en la matière.

Et nous en sommes heureux puisque la réalisatrice n’est autre 
que Marjolaine PERRETEN, par ailleurs bien connue, puisque 
présidente du Festival du film d’animation de Savigny.

On rappellera que celui-se déroulera
le samedi 16 septembre, en la salle du Forum.

La rédaction/ap 

Film d’animation

Information sur Festival international
du fi lm d’animation d’Annecy 2023

www.annecyfestival.com
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• qu'une seule fois par carré de neuf cases.
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Carrouge
30 juin, à la place du Village, marché Charme.

Chenaux
8 juillet, dès 11h, la fête à Chenaux.

Cully
Jusqu’au 1er octobre, tous les dimanches de 10h 
à 16h à la place d’Armes, marché du dimanche.

Jusqu’au 25 juin, 20e Lavaux Classic.

Jusqu’au 23 juin, à Moratel, régates des 5 soirs 
du Dézaley.

29 juin au 1er juillet, à 20h30 à l’Oxymore, 
« Ambitions » de Line Grezet. www.oxymore.ch

1er juillet, dès 8h près du local sauvetage, 
tournoi de pétanque.

2 juillet, au départ de Grandvaux vers Cully, 
« Sentier gourmand Lavaux ».
Inscr. 079 902 10 15 
ou info@sentiergourmandlavaux.ch

7 juillet, à 19h30 à la salle Davel, 
« L’île de Tulipatan », operette en un acte.

Maracon
23 au 25 juin, 20 ans de la fusion, 
fête de la musique et Abbaye du Cordon Blanc.

Mézières
27, 28 et 29 juin, à la place de l’Epinette, 
Bus Unisanté.

28 juin, dès 9h30 jusqu’à 11h, à la bibliothèque 
du Jorat, Action Né pour lire.

Théâtre du Jorat, rés. www.theatredujorat.ch
ou 021 903 07 55

23 juin, à 19h, « La régle du jeu », de Robert Sandoz 
par la Cie L’outil de ressemblance.

23 juin, à 21h30, « Nuit de la St-Jean »,
concert jazz-électro avec Pierre Audétat, 
Christophe Calpini and friends.

2 juillet, à 17h, « Mariage paysan russe »,
musique par l’HEMU et danse par La Manufacture.

7 juillet à 20h, « Transplanté »,
de et par Joseph Gorgoni.

Oron-la-Ville
Tous les samedis, de 9h à 12h30, 
à la place de la Foire, marché hebdomadaire.

Palézieux
1er juillet, de 9h à 13h au Battoir, marché du terroir.

Puidoux
25 juin, à la zone sportive du Verney, Concours 
« Boules » (pétanque et cartes (chibre). 
Inscription préalable obligatoire au 079 542 16 89. 
Plus d'infos www.petanqueduverney.ch

1 et 2 juillet, dès 8h30, parking et salle Forestay à 
Puidoux-Gare. Championnat suisse de pétanque en 
triplettes mixtes. Participation de 128 triplettes. Plus 
d'infos www.petanqueduverney.ch

8 et 9 juillet (sa dès 18h et di dès 10h30), Mi-été de 
la Tour de Gourze de l’Union instrumentale de Forel 
www.fanfareforel.ch

Pully
Café-théâtre de la Voirie, 
rés. www.theatredelavoirie.ch

21 au 23 juin, à 20h, LE BIM, spectacle 

d’improvisation.

Octogone, rés. 021 721 36 20 

ou www.theatre-octogone.ch

22, 23 et 25 juin, « Le BIM », improvisation.

Ropraz
Jusqu’au 30 juillet, à l’Estrée, 

« Cet été je reste en Suisse », exposition de peintures 

de Daniel Fluck. 2 juillet à 16h Présentation et visite 

guidée par Sara H. inscription : fondation@estree.ch

Rue
Jusqu’au 31 août, à la crèperie « Entre Terre et Mer », 

exposition de peintures de Corine Saucy.

Savigny
23 et 24 juin, au Forum, salon gourmet PapilleHOT, 

salon de l’alimentation. www.papillehot.ch

________________________________________

Si vous désirez voir fi gurer 
vos manifestations gratuitement 
dans notre rubrique 
« agenda » merci de nous faire parvenir 
votre programme 
à redaction@le-courrier.ch

AGENDA

Dimanche 25 juin 2023

SERVICES RELIGIEUX

Paroisse d’Oron-Palézieux
Châtillens 10h00 

Paroisse de Villette
Villette 10h30

Paroisse de St-Saphorin
Rivaz 10h15

Paroisse de Savigny-Forel
Forel 10h00

Paroisse de Belmont-Lutry
Refuge des Bas-Monts 10h00

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE RÉFORMÉE

Paroisse du Jorat
Corcelles-le-Jorat 10h00

Chapelle 9h00 messe
Cully 9h30 messe
Lutry 10h00 messe
Oron 10h00 messe
Rue 18h00 samedi
Ursy 10h00 messe

ÉGLISE CATHOLIQUE

N/A

ÉGLISE ÉVANGÉLIQUE FREE

Paroisse de Pully-Paudex
La Rosiaz  10h00

En cas de doute, rendez-vous sur www.eerv.ch

CINÉMAS
Oron-la-Ville

Retrouvez d’autres informations sur
www.cinemadoron.ch / www.cinechexbres.ch / cinema-du-jorat.ch

Chexbres

Carrouge

Magnifi cat
Fiction de Virginie Sauveur

v.f. – 10/14 ans
Ve 23, lu 26 et ma 27 juin à 20h

Dimanche 25 juin à 18h

Voyages en Italie
Fiction de Sophie Letourneur

v.f. – 16/16 ans
Samedi 24 et lundi 26 juin à 20h

Dimanche 25 juin à 16h

Delta
Fiction de Michele Vannucci

vost.fr – 16/16 ans
Jeudi 22 et mardi 27 juin à 20h

Samedi 24 et dimanche 25 juin à 18h

Jeanne du Barry
Fiction de Maïwenn
v.f. – 10/16 ans

Jeudi 22 juin à 20h, samedi 24 juin à 18h
Dimanche 25 juin à 16h

Drii Winter (Trois hivers)
De Michael Koch

vost.fr – 12/16 ans
Vendredi 23 et samedi 24 juin à 20h30

Un fi lm 
de la Lanterne Magique

Jeune public et famille
v.f.

Samedi 24 juin à 10h30

Prochaines séances
à partir du vendredi 2 septembre 2023

Journée du Cinéma Allianz

7 8 4 6 9 3 2 5 1

1 5 3 2 7 4 6 8 9

9 2 6 8 1 5 7 3 4

4 6 9 3 5 8 1 7 2

2 3 5 1 4 7 8 9 6

8 1 7 9 2 6 5 4 3

5 9 2 4 8 1 3 6 7

3 7 1 5 6 9 4 2 8

6 4 8 7 3 2 9 1 5

Solution N°215

N° 216 DIFFICULTÉ : 1/4 THIERRY OTT
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INFOS LOCALES 19

Le FC Lutry et son Comité
ont l’immense regret de faire part du décès de

Monsieur

Jean-Philippe RUH
 Membre d’honneur de notre club et acteur de notre Revue 

pendant de nombreuses années

Nous adressons nos sincères condoléances 
à toute sa famille et à ses proches.

Avis mortuaire

FOOTBALL

FC Puidoux-Chexbres Puidoux-Chexbres

Le dernier match
du FC Puidoux-Chexbres de la saison 2022 / 2023

Jun. B, 2e degré Foot Lavaux II - Mormont-Venoge II 1-3

Le FC Puidoux-Chexbres vous souhaite un bel été.

Foot Lavaux

Résultats des matches
Juniors B, 2e degré Foot Lavaux II - Mormont-Venoge II 1-3

Prochains matches à Puidoux, terrain du Verney
Samedi 24 juin
Journée juniors Foot Lavaux au Stade des Ruvines à Cully.
Juniors G, F, E Tournoi interne dès 8h30
Juniors D Match interne 10h15

Partie offi cielle 11h30
Juniors C Match interne 12h15
Juniors B Match interne 14h15
Juniors A Match face à une sélection d’actifs FCV/FCPC 16h30

FC Vignoble Cully, stade des Ruvines

Résultats des matches
4e ligue FC Yvorne I - FCV II 1-1
(fi nales promotion) FCV II - Prangins Sport IIB 1-1

La deuxième équipe du FC Vignoble est promue en 3e ligue !
BRAVO !

Les bénévoles et la Fête
Alors que le Bourg de Lutry scintillera dans moins 

de trois mois, la campagne de recrutement des béné-
voles 2023 est lancée. Rejoignez-nous pour célébrer 
la magie de la 75e édition de la Fête des vendanges de 
Lutry, du 22 au 24 septembre 2023 !

Être un bénévole de la Fête, c’est une opportunité 
unique de vivre, et de faire vivre, l’un des évé-
nements emblématiques de la région. C’est éga-
lement l’occasion de rencontrer d’autres volon-

taires, eux aussi prêts à faire rayonner la dernière Fête des 
vendanges du Pays de Vaud, le tout dans un cadre festif et 
chaleureux.

Que ce soit le temps d’un week-end, d’une journée, 
d’une nuit, d’un soir, d’une demi-journée ou de quelques 
heures, toutes et tous sont les bienvenus dans la ronde.

Bénévole durant la Fête
Vivez la Fête de l’intérieur en participant à diverses 

activités durant la manifestation. Centrale boissons, 
stands consignes, caisses ou encore accueil VIP, nombreux 
sont les postes à pourvoir, donc n’attendez plus ! Vous êtes 
tiraillés entre l’envie de vous engager pour la Fête et l’ha-
bitude d’y participer comme visiteur ? Aucun souci, l’un 
n’exclut pas l’autre puisque votre participation peut se 
limiter à quatre heures d’engagement sur le week-end.

En cas d’intérêt, les inscriptions sont ouvertes via le formu-
laire en ligne sur notre site web www.fetedesvendanges.ch ou 
en vous adressant directement à l’adresse benevoles@fetesdes-
vendanges.ch

Costumières / Costumiers
La Fête ne pourrait avoir lieu sans l’implication remarquable 

de l’équipe des costumières et costumiers, active tout au long de 
l’année. De la confection des costumes à la création des acces-
soires, des compétences en couture sont utiles mais pas néces-
saires pour rejoindre l’équipe. C’est l’opportunité d’amener sa 
pièce à l’édi�ice du cortège des enfants des Ecoles de Lutry et de 
Paudex, qui a lieu le dimanche de la Fête.

Pour plus d’information, merci de vous adresser directement 
à virginie.jeauffre@bluewin.ch

Constructeurs de chars
Laissez libre place à votre créativité en décorant un des chars 

sur lesquels dé�ilent les enfants. Horaires libres, possibilité de 
créer une équipe entre amis et satisfaction de voir son œuvre 
parader, sans passer par Marseille, devant des milliers de per-
sonnes, l’équipe des constructeurs de chars vous propose un 
maximum de �lexibilité avec un engagement principalement en 
amont des festivités.

Des places sont encore disponibles en vous annonçant à 
l’adresse suivante : animation@fetedesvendanges.ch

La grande famille de la Fête des vendanges se réjouit donc de 
vous rencontrer et de réaliser cette 75e édition ensemble, tout 
en partageant des moments de joie et convivialité ! 

Le comité d’organisation

Le Giron en mode fi nitions

Il est 8h lorsque les protagonistes de l’organisation du Giron de 
la Broye 2023, à Hermenches, arrivent un à un sur leur place 
de fête, QG et lieu de travail depuis maintenant 10 mois. Après 
les salutations et quelques joyeux échanges amicaux, toute 

l’équipe se tait pour écouter les quelques mots d’introduction du 
président d’organisation Valentin Danalet. Ces derniers sont sui-
vis par ceux de Nicolas, chef constructions et Marie, cheffe décora-
tions. Selon les forces en présence, les équipes sont réparties et le 
travail est expliqué. Le programme du jour est le suivant : �initions 
des planchers de la tonnelle et de la cuisine du caveau, construc-
tions des escaliers menant au Rooftop et au caveau, continuation 
des tranchées pour les sanitaires et des raccords électriques, pose 
des panneaux de tour de place de fête ainsi que des diverses déco-
rations dans les différents bars et peinture des listes de prix.

Vivre une fois cette belle aventure
A un mois de la manifestation, les organisateurs en sont main-

tenant aux �initions et aux détails. « C’est le dernier moment où l’on 
peut encore améliorer certains aspects que ce soit au niveau construc-
tions ou décorations, après il sera trop tard car tout va aller très vite 
les deux dernières semaines avec l’étalage des copeaux, le montage 
de la cantine et l’arrivée de tout le matériel notamment », explique 
Valentin.

Les 40 membres présents en ce jour se mettent donc au travail 
selon le poste et les équipes qui leur ont été donnés. De 15 à 60 ans, 
toutes les générations sont réunies et le but est commun : vivre une 
fois cette belle aventure qu’est l’organisation d’un Giron et offrir 
la plus belle fête qu’il soit aux visiteurs. Malgré que de nombreux 
corps de métier soient représentés, tous les membres sont d’ac-
cord pour dire que le Giron leur a permis d’acquérir de nombreuses 
compétences. Amanda et Coralie, respectivement employée de 
commerce et gestionnaire de commerce de détail expliquent
« hormis le travail administratif dans nos commissions, nous n’avons 
pas l’habitude de faire tout le travail sur le terrain que ce soit pein-
ture, visseuse ou scie sauteuse. C’est du nouveau et maintenant l’uti-
lisation de ces machines n’ont plus de secrets pour nous. Nous avons 
également appris à travailler en équipe. » Menuisier de métier, Eliott 
a lui aussi tout de même beaucoup appris durant cette année de
travaux. « J’ai appris à gérer une équipe et à distribuer le travail selon
les compétences des personnes présentes » explique-t-il.

Il ne faut pas lâcher la pression…
A midi, les travailleurs du jour se mettent gentiment à table 

dans leur caveau décoré sur le thème de Wall Street. Aujourd’hui 
c’est l’équipe de la candidature pour le Rallye FVJC 2025 à Vul-
liens-Carrouge qui sont venus régaler les troupes hermenchoises 
avec des délicieuses grillades accompagnées de salades. Tous les 
week-ends, des villageois, parents, jeunesses ou amis se succèdent 
pour concocter les repas de midi. « Les gens ont facilement joué le 
jeu et tous nos week-ends ont rapidement été remplis. C’est vraiment 
chouette et on se régale à chaque fois » raconte le président d’or-
ganisation. Après la pause, les équipes sont légèrement remaniées 
selon le travail en cours. Les chefs infrastructures redonnent ainsi 
quelques consignes si nécessaires et tout le monde se remet au tra-
vail. Entre deux coups de visseuse, les discussions vont bon train 
et l’ambiance est au beau �ixe. « Nous sommes dans les temps mais il 
ne faut pas qu’on lâche la pression » lâche Niki, membre du comité 
en charge des infrastructures. Pour arriver prêts à temps, maximi-
ser les présences et motiver ses troupes, le comité a longuement 
ré�léchi à la solution idéale et beaucoup débattu. « Dans une société 
de 53 membres, il est forcément compliqué que les investissements de 
chacun soient complétement équilibrés. Tous les membres n’ont pas 
les mêmes disponibilités et occupations externes mais il est évident 

que pour que tout fonctionne, il faut que la majorité des sociétaires 
mettent le Giron en priorité. Les présences sont le nerf de la guerre 
dans de nombreuses sociétés et il n’y a sûrement pas de bonne solu-
tion » explique le président d’organisation. Le Giron d’Hermenches 
a donc mis en place plusieurs techniques : notation des heures, 
bonus d’heures en cas de dépassement d’un seuil, malus en cas de 
désistements, excuses par écrit au président en cas d’absence…

C’est à 18h que la journée de travail se termine. Après avoir 
rangé tout le matériel, les organisateurs se retrouvent pour débrie-
fer autour d’une bonne bière bien méritée, en se remémorant tout 
le chemin parcouru depuis l’obtention de la manifestation. Grâce 
à la volonté et au travail des 53 membres de l’organisation, ces 
quelques hectares de champs encore cultivés il y a une année sont 
bientôt prêts à accueillir des dizaines de milliers de visiteurs du
12 au 16 juillet.

Pour le Giron, Virginie Danalet

Jeunesses campagnardes

Giron de la Broye FVJC 2023 du 12 au 16 juillet

© Frédéric Lemail

Le sourire communicatif d'un bénévole !
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Le coin de la Fête
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 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Huile végétale Sabo

2 litres

ACTION   du mardi 20 juin 2023
au lundi 26 juin 2023

24
23

22%
6.95 au lieu de 9.–

 Lundi à vendredi : 8h-19h non-stop
Samedi 8h-18h non-stop
 1610 Oron-la-Ville – Route de Lausanne 21
Tél. 021 907 64 10

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Jus de fruits Granini
• Orange, sans pulpe
• Cocktail de fruits
• Nectar Orange-Mangue
6 x 1 litre

ACTION   du mardi 13 avril 2021
au samedi 17 avril 2021

Offre valable dans tous les Denner de Suisse

Crème entière
Denner
UHT, 35% de matière grasse 
2 x 500 ml

ACTION   du mardi 20 juin 2023
au lundi 26 juin 2023

24
23

20%
5.60 au lieu de 7.–

20
juillet

6
juillet

13
juillet

29
juin

PROCHAINES ÉDITIONS

Livraison des textes VENDREDI 16h Délai supplémentaire sur demande
redaction@le-courrier.ch

Livraison des annonces VENDREDI 12h
LUNDI 12h si emplacement réservé avant vendredi

annonces@le-courrier.ch

« Le but du voyage, c’est le voyage lui-même »

Retrouvant le confort de son 
appartement, la jeune habi-
tante de Chexbres a posé ses 
sacoches le 23 mai dernier. 

Après plus d’une année à se déplacer 
à la force des mollets, elle récupère 
physiquement et mentalement avant 
de rejoindre un bureau de géomètre à 
Vevey. Tout comme son voyage à géo-
métrie variable, Chloé Vioget et son 
meilleur ami Silvan ont vécu une aven-
ture inouïe : « Voyager à vélo implique 
des hauts et des bas. Mais c’est grâce 
aux imprévus que l’on découvre les 
bienfaits de ce mode de déplacement ».

Sentiment de liberté
Avant de partir pour cette aven-

ture, les deux amis, qui ont sympa-
thisé sur les bancs de l’école d’in-
génieur d’Yverdon, organisent un 
périple différent : « Nous projetions de 
voyager à pied et à bord du Transsibé-
rien pour rejoindre la capitale chinoise 
depuis Moscou. Mais la pandémie en 
a décidé autrement », se remémore 
Chloé. Ils ne le savent pas encore, 
mais cette adaptation sera la pre-
mière d’une longue série. Si cette idée 
tombe à l’eau en raison du Covid et à 
la fermeture des frontières, les deux 
ingénieurs se rabattent sur leur pays 
natal et ses cours d’eau : « Nous avons 
réalisé la Via-Alpina. Un itinéraire de 
390 kilomètres traversant les Alpes de 
Vaduz à Montreux ». Avec leurs tentes 
accrochées à leurs sacs à dos, ces deux 
amoureux de nature et de grands 
espaces n’effectuent pas moins de 
23'500 mètres de dénivelé positif en 
19 jours : « Avec le recul, nous aurions 
dû réduire le pas, a�in de mieux pro�iter 
de ces moments en pleine nature. Mais 
cette expérience a prouvé que nous 
avions besoin de nous dépenser pour 
voyager ».

En attendant que la situation sani-
taire s’améliore, les deux amis conti-
nuent de rêver d’un voyage plus 
conséquent. Cependant, ils font leurs 
armes chacun de leur côté. En 2021, 
Chloé, accompagnée de son copain 

Yves, part de Chexbres pour des-
cendre au sud de la France : « Nous 
sommes partis de Lavaux jusqu’à Mar-
seille : « C’était épique ! », rigole la 
voyageuse. « J’ai adoré ce sentiment de 
liberté qu’offre la petite reine. Malgré 
le fait que mon vélo de course n’était 
pas du tout approprié pour les longues 
distances, je ne pensais plus qu’à repar-
tir une fois rentrée ». Si son meilleur 
ami n’était pas de la partie, c’est pour-
tant lui qui in�luence Chloé à l’aven-
ture cyclonomade : « Silvan me parlait 
des anecdotes que son père a vécues 
en voyageant à vélo. C’était passion-
nant ! ».

Faire mûrir un projet 
pour en sortir grandi

On peut penser qu’il est nécessaire 
de tout laisser tomber pour partir une 
année, or ce n’est pas forcément le cas. 

Du moins, pas pour Chloé. Car même 
si la jeunesse autorise une certaine 
légèreté, la chexbrisienne, du haut de 
ses 31 ans, juge qu’il n’est pas obliga-
toire de tout abandonner, à l’excep-
tion de sa vie professionnelle : « J’avais 
besoin de sortir de ma zone de confort, 
de découvrir autre chose. Bref, de par-
tir à l’aventure ». Après quelques dis-
cussions avec Yves, son compagnon, 
Chloé part en mai 2022 : « Cela n’a pas 
été facile pour lui non plus. Mais j’avais 
besoin de ce voyage pour apprendre à 
me connaître. Et ça, Yves l’a compris ».

Avant de rejoindre l’Asie, les deux 
aventuriers décident d’engager le pas 
par l’Europe : « Nous avons commencé 
par la Loire. Cette région de France est 
plate et il y a des campings partout. Par-
fait pour les novices que nous étions ». 
Une fois avoir longé le plus long �leuve 
s’écoulant en France, ils prennent la 
direction de la Bretagne. Leur plan est 
assez simple, aller au point le plus au 
nord du continent : le Cap Nord. Après 
la traversée de la mer celte, place à 
l’Irlande : « C’est à ce moment-là que 
les dif�icultés ont commencé. Dénive-
lés, vents, pluies, tant d’éléments aux-
quels nous avons dû faire face. Sans 
parler des routes qui sont truffées d’ir-
régularités et d’automobilistes pres-
sés ». Malgré ces inconvénients, les 
cyclonomades découvrent la beauté 
de l’île d’émeraude : « Quelle sensation 
incroyable de se retrouver entouré des 
paysages irlandais ».

Une fois en Irlande du Nord, ils 
embarquent pour l’Ecosse. Un pays 
qui ne les laissera pas indifférents, 
entre la beauté des paysages et un 
épisode grippal dû aux pluies insis-

tantes. En visionnant les prévisions 
météorologiques norvégiennes, les 
deux voyageurs décident de changer 
de direction.

Cap au sud
Après ces expériences anglo-

saxonnes, Chloé et Silvan atteignent 
les Pays-Bas avant de descendre en 
Allemagne : « Nous voulions retrou-
ver un climat plus sec. Quoi de mieux 
que de longer le Danube jusqu’à Buda-
pest ». Voilà déjà quatre mois qu’ils sil-
lonnent les routes d’Europe. Arrivé à 
Vienne en août 2022, le papa de Sil-
van les accompagnera durant trois 
semaines jusqu’à la capitale hon-
groise. « Au début de notre voyage, il 
y avait comme une urgence d’avancer, 
comme si une année n’était pas suf�i-
sante. Mais après Budapest, certaines 
questions restent en suspens : « Pour-
quoi avancer sans se faire plaisir ? 
C’est à ce moment-là que nous avons 
trouvé le but de notre périple ainsi que 
notre raison de vivre. Ce n’est pas la 
destination qui importe, mais le tra-
jet pour l’atteindre. Le but du voyage, 
c’est le voyage lui-même ». Dès leur 
arrivée en Slovénie, les deux cyclistes 
changent de formule. Ils lèvent le pied 
et pro�itent de faire des randonnées 
pédestres dans les alpes slovènes.

Après la Croatie et l’Italie, Chloé 
et Silvan rentrent en Suisse pour les 
vacances d’octobre. Trois semaines 
de pause dans leur famille respective 
pour recharger les batteries. Mais a�in 
de ne pas couper court leur périple, 
ils prennent un billet d’avion pour la 
Thaïlande avant de rentrer en Suisse : 
« Autrement, nous ne serions peut-être 
jamais repartis ».

Choc culturel
Les cyclistes repartent en selle 

le 8 novembre : « C’était un vrai choc 
culturel ! Il faisait chaud, des véhicules 
grouillaient de partout, sans parler 
des chiens errants qui en voulaient à 
nos mollets ». Malgré le dépaysement, 
les deux cyclonomades ont adoré la 
Thaïlande. « La population, la nour-
riture, nous y avons fait de très belles 
rencontres. Je suis d’ailleurs toujours 
en contact avec une habitante de Koh 
Lanta ».

L’épisode thaïlandais, les deux 
amis le quitte au lendemain de Noël : 
« Après 56 jours passés dans ce pays, 
nous avons pris l’avion pour la Nou-
velle-Zélande le 26 décembre 2022 ». 
Arrivé à Auckland, Yves, le copain de 
Chloé se joint à l’aventure : « Nous 
avons adoré traverser ces deux îles ». 
Pistes cyclables partout, paysages 
somptueux, nature préservée de 
traces humaines, population accueil-
lante, tant d’éléments donnant même 
des envies à Silvan, puisque l’idée de 
refaire sa vie dans ce pays traverse 
l’esprit du Jurassien.

Après trois mois passés au pays 
des Maoris, Chloé et Silvan s’envolent 
pour Tokyo, laissant Yves rejoindre 
la Suisse et son village de Chexbres. 
L’étape au pays du soleil levant sera 
la dernière pour les deux nomades. 
« A chaque fois que l’on change de pays, 
il faut se réadapter à la culture locale. 
Les Japonais sont très différents des 
Néo-Zélandais ». Arrivés en mars der-
nier, les aventuriers rencontrent la 
pluie et le froid durant la première 
semaine. La météo tourne en leur 
faveur par la suite, et ils découvrent 
un pays incroyable. La nature omni-
présente, les rencontres généreuses 
avec les autochtones ainsi qu’une 
nourriture délicieuse leur laisseront 
un magni�ique souvenir du Japon.

Au terme d’un périple riche en 
efforts physiques et en découvertes, 
Chloé et Silvan achèvent leur voyage 
d’une année en mai dernier. Une 
expérience qui leur aura permis une 
ouverture d’esprit et qui leur aura 
appris à s’émerveiller des petits plai-
sirs de la vie, en apprenant à se dépas-
ser et gagner con�iance en soi. 

Thomas Cramatte

Chexbres

365 jours, 15'000 kilomètres et tout autant de souvenirs indélébiles. Accompagnée de son meilleur ami, Chloé Vioget a parcouru l’Europe, 
la Thaïlande, le Japon et la Nouvelle-Zélande à vélo. De retour dans son village de Chexbres, cette ingénieure en géomatique 

partage ses expériences sur les routes du monde. Rencontre.

« C’est grâce 
aux imprévus 

que l’on découvre 
les bienfaits de ce mode 

de déplacement »

Un col avant Arrowtown, petite ville minière en Nouvelle-Zélande

Après une année passée en selle, Chloé Vioget ressort grandie de son périple
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